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La seduta inizia giovedì 30 gennaio 2025 alle ore 15:30. 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Signori e signore Buongiorno, benvenuti a questa adunanza consiliare del 30 gennaio 2025. 
Questa presidenza saluta gli Assessori presenti e i Consiglieri Comunali, il pubblico in sala e i 
dipendenti comunali che ci assistono e saluta chi ci segue in streaming. Ora, diciamo 
formalmente, cedo la parola al Segretario Generale per l'appello, prego Segretario.  

 

 FABIO TROJANI 
Segretario Generale 

Buongiorno a tutti, procediamo con l'appello Gergo Daniela, Balducci Giovanni, presente 
Monacelli Graziella, Crocetti Maria Nair, Paladini Paolo, Pallucca Barbara, Ducoli Francesco, 
Spreca Massimo, Ragni Riccardo, Aniello Oreste, Ricciotti Marta, Guida Giacomo, Trombetti 
Fausto, Ghidetti Nadia Enrica Maria, Sagramola Giancarlo, Anibaldi Andrea, Sorci Roberto, 
Zannelli Leonardo, Stroppa Renzo, Minelli Valentina, Biondi Chiara, Parano Giuseppe Luciano, 
Silvi Danilo, Arteconi Vinicio, Armezzani Lorenzo 

  

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Sono presenti 22 consiglieri, quindi la seduta è validamente composta, giustifico le assenze del 
sindaco Gergo, quindi ufficialmente confermiamo le parole anticipate dal consigliere Sorci, il 
sindaco Gergo impegnato al Ministero a Roma in questo incontro per i problemi di temi della 
Beko giustifico l'assenza altresì di Valentina Minelli e di Renzo Stroppa malattia e lavoro. 
Nomino scrutatori i consiglieri Graziella Monacelli, Nadia Ghidetti, Chiara Biondi un terzetto di 
donne e prima di iniziare la seduta consiliare prego questo Consiglio Comunale di fare un 
minuto di raccoglimento perché un anno, tanti anni fa a questo punto Il 25 gennaio 2016 veniva 
rapito Giulio Regeni, veniva rapito, perché 
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è stato rapito dai servizi segreti egiziani ed è stato trovato il 3 febbraio 2016 dall'epoca, da 
allora questa questo nostro, questa nostra povera Italia, mutuando De Gregori, non è riuscita 
ancora a portare qui da noi coloro che sono ritenuti responsabili delle torture che sono state 
fatte a questo nostro povero ragazzo e dell'omicidio di questo nostro povero ragazzo. Quindi 
io ogni anno, spero sia ,credo sia giusto, che questa città lo ricordi, questo, noi che siamo i 
rappresentanti di questa città, lo ricordiamo, ricordiamo di questa tragedia e chiedo, anzi 
pretendo che il banner che è stato tolto dal loggiato di San Francesco, sotto le festività di Natale 
venga riposizionato, a questo punto venga riposizionato sul Comune, se sull'oggetto tutto 
sommato posso anche capire che potrebbe non essere bello da vedersi chiedo che venga 
posizionato sul comune di Fabriano “Verità su Giulio Regeni” e io lo metterei sul balconcino che 
da lungo l'ingresso del Corso in maniera tale che questa città fintanto che giustizia non viene 
fatta, ricordi il sacrificio di questo ragazzo orrendamente torturato ed orrendamente ucciso. 
Quindi signori un minuto di silenzio e di raccoglimento per Giulio Regeni.  
 
Le parole povere in Italia erano di Battiato non di De Gregori, andiamo avanti.  
 
Cominciamo con il primo punto all'ordine del giorno che sono le comunicazioni la prima come 
di tradizione è la mia in cui vi porto a conoscenza. Se già non lo sapete delle determinazioni 
della conferenza dei capigruppo. Tra le altre cose tranne tra gli atti formali c'era una richiesta 
del consigliere Silvi che chiedeva se era possibile collegarsi alla fine della riunione del tavolo 
ministeriale con il Sindaco per avere in anteprima quelle che erano le determinazioni che erano 
state diciamo così dette su questo tavolo, proveremo a valutarne la possibilità. Poi diciamo 
dopo che ci sarà la relazione del Presidente dell'Unione Montana Esino Frasassi, leggeremo 
una nota che ci è arrivata dal prefetto, che ho consegnato a tutti i capigruppo in sede di 
conferenza nel merito di una richiesta fatta dal consigliere Arteconi, poi non abbiamo altre 
peculiarità, quindi prima di passare alla lettera di cui vi ho anticipato, la lettura della lettera del 
Prefetto invito il Presidente dell'Unione Montana, Esino Frasassi, il consigliere Giancarlo 
Sagramola ad accomodarsi al lambone per per raccontarci le attività che vengono svolte presso 
tale ente.  
Prego Presidente, Sagramola. 
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 OSPITE 1 FABRIANO 
Relatore esterno 

Buon pomeriggio a tutti, ringrazio il Presidente del Consiglio per questa opportunità che dà ad 
ognuno di coloro che occupano una posizione di rilievo all'interno degli enti partecipati dal 
Comune, di fare una relazione sull'attività. Credo che due cose bisogna dirle sul perché esiste 
l'Unione Montana, perché l'unione Montana tutela e valorizza e promuove il territorio Montano, 
è stata costituita per questo e ricostituita nel 2015, associando comuni piccoli,  medi, nel nostro 
caso ne associa 7 e questi sette cercano di fare le azioni insieme raccordardosi con le varie 
autorità comunali, la montagna diciamo noi per quattro principi: é la fabbrica dell'acqua, perché 
la tutela e la gestione del Bosco favoriscono l'accumulo delle risorse idriche, è il polmone della 
terra perché Recupera CO2 e quindi va verso la transizione ecologica, perché il bosco è un 
tesoro da vivere. Oggi si parla di bagni nel bosco di ascoltare le piante per vivere una situazione 
diversa rispetto a quella caotica di ogni giorno e inoltre lavoriamo per mitigare lo spopolamento 
insieme a tanti altri che lo fanno; l'unione Montana riceve fondi per la gestione associata dei 
servizi attraverso la strategia Nazionale forestale, circa 100 mila euro l'anno per dieci anni per 
attivare una nuova programmazione sul territorio, perché per gestire il bosco bisogna avere 
una programmazione una progettazione delle attività da fare. I fondi sono di derivazione 
regionale in gran parte, perché servono al ripristino del dissesto idrogeologico e la mitigazione 
dello stesso, circa 600 mila euro l'anno e vi mostrerò poi alcuni lavori che abbiamo fatto sul 
comune di Fabriano, perché qui la mia relazione è incentrata sul comune di Fabriano; vengono 
a rendicontazione, quindi dobbiamo anticipare le risorse perché altrimenti le ditte non lavorano; 
278 mila ogni anno per la gestione dei servizi, quindi per la gestione ordinaria dell'Unione che 
servono a pagare parte del personale; e una compartecipazione dei Comuni associati che per il 
Comune di Fabriano ammontava a 16.767 euro per l’anno 2023; e nel 2022 e quindi su un 
totale di 75.874 euro di contributi comunali per la gestione, il comune di Fabriano versava, fino 
al 2023, 16.767 e ora ne versa 44.690 dal 2024 al 2026. Nel 2022 l'unione Montana ha avuto 
un avanzo di amministrazione che è ripartito tra i comuni e a quello dei Fabriano sono stati 
assegnati 80.000 euro per vari lavori legati ai servizi ambientali. La gestione delle attività di 
protezione e controllo è un'attività importante perché riguarda 16 siti di rete natura 2000 su 
una superficie di oltre 20.000 ettari nel nostro territorio, abbiamo una delle aree boscate più 
alte di tutto il territorio marchigiano, certo, in proporzione ai Comuni, naturalmente, i primi 80 
mila euro sono serviti al comune per vari lavori interventi ambientali all'interno della città. La 
gestione delle attività di protezione e controllo dei 16 siti occupa in particolare un paio di 
persone. Comunque i fondi che sostengono le attività ordinarie dell'ente sono abbiamo, due 



 

Comune di 
Fabriano 

Giovedì 30 Gennaio 2025 
Punto 1 ODG  

COMUNICAZIONI. 

 

COMUNE DI FABRIANO 
 
 
 

16 

 
 

persone all'ufficio agricoltura che si occupano di autorizzazioni taglio dei boschi private, pascoli 
e sopralluoghi per la gestione delle tartufaie, fanno corsi per la raccolta funghi e gli esami per il 
rilascio dei patentini dei tartufi. Il prossimo anno per la prima volta faremo anche dei corsi ed 
esami per chi vuole vendere i tartufi o i funghi che ha raccolto, perché la regolamentazione per 
i bandi È così stringente che presumiamo che quelli che hanno fatto il corso e che hanno preso 
il patentino abbiano tutte le condizioni per poter arrivare fino alla vendita. 
Il servizio bibliotecario che è in appalto per tutti i comuni della vecchia Unione Montana, quindi 
9 e che è imperniato sulla piccola biblioteca della Shoah che è nella nostra sede è appoggiata 
con l'informagiovani; il personale ha due dipendenti per la gestione forestale e è composto da 
6 unità, si avvale di 2 tecnici a contratto per il bilancio e un altro per l'informatica. 
Da circa due anni abbiamo un'attività di formazione per dipendenti dei comuni associate, 
attivato presso un presidio digitale ed un facilitatore tramite la regione Marche che è in 
comunione col Comune di Fabriano, e l'unione Montana funge anche da service per l'Ambito 
Sociale occupandosi della gestione del personale e del bilancio lo ha evidenziato in giallo perché 
le nostre 24 persone, che sono 24, che sono nell'ambito e che sono dipendenti dell'Unione 
Montana ufficialmente, non incidono sulla capacità funzionale del nostro ente, del nostro 
comune perché,  se l'ambito fosse rimasto nel comune, credo che le assunzioni ce le potremmo 
scordare per i prossimi 15 anni. In questi due anni e mezzo, abbiamo completato il progetto 
Silva un bando finanziato per 560 mila euro dalla Fondazione Cariverona, bando che abbiamo 
vinto ai fini dell'educazione ambientale tramite un itinerario socio-culturale realizzato in 14 
città per 500 partecipanti 1.160 attività e 1.500 persone coinvolte. 
E’ in corso un altro bando sempre vinto, tramite la Cariverona che finanzia in questo periodo 
tutti i bandi legati alla gestione ambientale. Il bando si chiama “lo spirito del fiume”, è finanziato 
per 180 mila euro nel 2023 è già iniziato e riguarda il rapporto delle Giovani generazioni col 
fiume e l'acqua; il bando praterie, bando Habitat della regione Marche che abbiamo vinto in 
conpartecipazione con l'Università Politecnica delle Marche finalizzato al mantenimento 
dell'ecosistema delle praterie protette dall'Unione Europea. Abbiamo vinto anche il progetto 
Intesa infrastrutture tematiche e sostenibilità ambientale, anche quello è un bando della 
Regione Marche da 390 mila euro capofila del progetto che vede il rapporto insieme al parco 
regionale della Gola della Rossa dove verrà realizzato un percorso per disabili in frazione Poggio 
San Romualdo, la sistemazione della scuola di Castelletta e altre iniziative che riguardano le 
attività durante questo periodo questo biennio. Progettiamo azioni per la valorizzazione del 
ripristino del Bosco, la mitigazione del dissesto e ripristino dei Monti Orgitore Cortole, è sempre 
un bando Cari - Verona per 290.000 euro. Questo è un bando che abbiamo vinto da poco tempo 
e ci stiamo attrezzando per metterlo in cantiere e renderlo operativo. L'unione Montana dopo 
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la costituzione del parco autonomo, questa purtroppo è una nota dolente, della Regione ha 
attivato una convenzione per garantire il funzionamento e lo stipendio ai dipendenti assegnati, 
anticipando stipendi e risorse per il suo finanziamento pari a circa 400 mila euro annui; la 
Regione infatti finanzia gli Enti Parco a rendicontazione e quindi non ha flusso di cassa per 
sostenersi senza il supporto dell'Unione Montana, inoltre ha mantenuto la sinergia con i 
dipendenti che svolgono alcune funzioni per l'unione, qui faccio un inciso i soldi non ci sono stati 
ancora restituiti, noi abbiamo disdetto la convenzione a novembre, c'è stato richiesto di 
continuarla, perché nonostante la Regione abbia fatto il bilancio delle risorse, non è in grado di 
pagare gli stipendi a gennaio, sicuramente nemmeno a febbraio, probabilmente, e quindi le 
risorse le dovremmo continuare ad anticipare noi; questo non è che lo facciamo di cattiva 
volontà o… lo facciamo perché quelle persone, se il parco partiva senza risorse avrebbero perso 
il posto o non ci andava nessuno a lavorare e rimanevano da noi e quindi addio parco, la 
richiesta di continuare c'è stata fatta dal Presidente del parco e dal Consiglio tutto. Abbiamo un 
servizio bibliotecario in appalto per tutti i comuni della vecchia Unione Montana che hanno, 
questo l'avevo già detto scusate, abbiamo poi, vi volevo far vedere delle slide dei lavori, questo 
è il lavoro fatto a Argignano è l'ultimo è completato in gennaio 2025 si tratta di una protezione 
della strada una protezione della strada che da Argignano viene verso Fabriano, sono 85 mila 
euro è stato fatto un lavoro, penso abbastanza interessante fatto con il Fosmit che è il fondo 
di cui dicevo precedentemente. Vi ho fatto un piccolo elenco delle attività fatte come potete 
vedere la difesa spontanea, quindi sul fiume Giano, abbiamo preventivato e avviata la 
progettazione di interventi sul fiume Giano in località Vetralla in località Via Pietro Miliani in 
località, Ponte San Lorenzo per un totale 225 mila euro. Abbiamo poi successivamente in via 
Pietro Miliani. Il finanziamento del Fosmit 2024 nella frazione di nebbiano erano stati previsti 
214.000 euro perché nella parte in cui è stato fatto l'asfalto, perché altrimenti la strada andava 
ancora più, giù realizzeremo un intervento di sostegno della strada con ingegneria naturalistica 
per 214.000 euro e già è in fase di programmazione e progettazione dobbiamo affidare il 
progetto , ingegneria urbanistica è che interveniamo sui greppi sui bordi delle strade o dei fiumi 
soltanto con materiali naturali, quindi pietra legno e poi ripiantumazione, per esempio di alcune 
piante che poi diventeranno con le loro radici, il sostegno di questa impalcature perché se hai 
visto, qui è stato fatto tutto con pietra con una pendenza. Questo è un finanziamento sul fiume 
un altro c'è un finanziamento sul fiume Giano il torrente Rio Bono, all'incrocio dove c'è stata 
l'alluvione, penso che Vergnetta sa dov’ è il punto, lavori pubblici, 103.819 completato per 
evitare che crolli ancora un altro pezzo; poi abbiamo un finanziamento che è stato fatto sulla, 
in esecuzione sempre di un lavoro, sulla Malfaiera, Casale Romei e Casale Trombetta, sono 
proprietà della regione Marche che vanno molto sono messe malissimo, stiamo cercando di 
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fare un progetto di controllo della situazione delle strutture per predisporle per una 
progettazione di sistemazione e di riattazione costa 111 mila euro; poi abbiamo fatto sul 
demanio dell'alto Esino che è Vallerani a Monte Alto che sarebbe la strada che da Valleremita 
sale su fino a Forchetta Sant'Angelo, lì è stata fatta tutta una mitigazione idraulica 
l'aggiustamento della strada la sua sistemazione e adesso interverremo per fare una 
manutenzione, tutta sempre con l'ingegneria naturalistica ripristino delle Sorgenti, quindi 
condottamento dell'acqua in modo che non danneggi la strada perché L’Aula Verde di 
Valleremita è un posto frequentabilissimo, lo sappiamo tutti e interverremo tra poco con un 
altro intervento qui non ho scritto che collegherà Forchetta Sant'Angelo ripristinando tutta la 
strada fino a San Silvestro, e questo è già è stato sistemato completamente 428 mila euro è 
un lavoro che viene fatto dalla Safe la società agricola forestale che in un bando di 10 anni fa 
ha vinto il bando per aggiudicarsi la gestione dei duemila ettari di Demanio forestale che poi ha 
anche certificato per il recupero la CO2. L'ultima slide se non sbaglio No penultima forse. Ecco 
questo è un altro intervento sempre finanziato sul si chiama il Demanio di Albacina 
Montepietroso e Valle Montagnana. È un'azione di prevenzione incendio sono 612 mila euro di 
interventi e abbiamo finanziato anche col PSR sempre 831 sempre perché questo demanio è 
stato dato in gestione, ma questa gestione ricade prende i fondi del PSR e sistema le varie aree 
per vari tipi di intervento anche questo da 480 mila euro si rimango a Monte alto Monte Grilli e 
la frazione di Paterno per 481. Spero di essere stato non troppo lungo e di aver chiarito. Che 
cosa fa l'Unione Montana? Volevo dirvi che per il Consiglio Comunale vorrei fare un open day 
perché penso che non tutti sono venuti mai all'Unione Montana e mi piacerebbe che un giorno 
ci troviamo e vediamo da vicino questo tipo di attività e i servizi che eroghiamo attualmente. 
Poi ho portato per contezza di tutti e vi consegnerò un report dettagliato delle attività 
dell'informagiovani perché l'informazione dice, non c'è più, no, l'informagiovani fa l'attività che 
vi porto e purtroppo supplisce alle mancanze del centro per l'impiego cose che il centro per 
l'impiego non vuole fare compilazione dei curricula informazioni di base e compagnia, lo 
facciamo noi negli uffici dell'Unione Montana.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Presidente  mi hanno chiesto qualche intervento il consigliere Sorci tanto Per… prego 
consigliere Sorci 
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 ROBERTO SORCI 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 - Capogruppo 

signor Presidente della comunità montana le faccio una domanda secca, visto che lei è 
proprietario di quell'impianto fotovoltaico che non è sottoutilizzato e non utilizzato lo vuole 
rimettere a posto e metterlo nella comunità energetica che il nostro Vicesindaco ci ha 
proposto? 
                  GIOVANNI BALDUCCI 
                     Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 
 
Grazie consigliere Sorci. C’è un’altra richiesta, prego consigliere Arteconi. 

 
 

 VINICIO ARTECONI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA - Capogruppo 

Sì, grazie. Allora io ringrazio per l'elenco di tutto quello che l'Unione Montana ha fatto però 
volevo sapere qualche cosa di quelle che sono le linee politiche dell'Unione Montana per cercare 
di frenare il degrado delle aree interne, è possibile chiedere al Presidente di farsi carico di una 
conferenza di tutti i Sindaci per poter fare quella massa critica che chiediamo da tempo per 
difendere le strutture che sono così necessarie dalla viabilità alla sanità dal lavoro all'ambiente. 
Ecco mi piacerebbe sapere quali sono le linee politiche dell'Unione Montana. Grazie E l'ultima 
cosa far vendere i funghi dopo aver fatto un corso nel caso di avvelenamento di chi è la 
responsabilità?  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere. Grazie consigliere Arteconi 
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Ci sia un attimo. Mi prenoti? Prego Presidente 
 

 OSPITE 1 FABRIANO 
Relatore esterno 

Roberto Sorci già me l'ha fatta questa domanda sul fotovoltaico e lo sa l'impianto fotovoltaico 
è attivo serve attualmente l'Unione Montana, nella strategia Green Community avevamo vinto 
un bando a 3 milioni che c'è stato sottratto. Penso che ricorreremo alla Unione Europea, anzi 
Alla Corte di Giustizia, perché credo che sia stato fatto un abuso questo. Poi lo vedremo in 
seguito, se lo rileverà. Però quell'impianto attualmente è funzionante perfettamente produce 
energia per l'unione Montana, ma non possiamo attivare la ricarica per le auto come chiedeva 
il consigliere Sorci per un motivo per l'Agenzia delle Dogane e le procedure complesse che 
servono per attivare quell'impianto, il sottoscritto ha fatto già una richiesta, ma noi non 
abbiamo Purtroppo il personale che abbiamo detto, noi lavoriamo con 6 persone che fanno 
servizio e non posso chiedere già gli abbiamo chiesto troppo con i bandi e quindi la gestione dei 
bandi è molto complessa e quindi non siamo in grado di attendere però abbiamo fatto già 
abbiamo fatto una richiesta, cioè gli atti ma le procedure che ci richiede l'Agenzia delle Dogane 
e l'Agenzia delle Entrate sono talmente complicate che bisogna mettere una persona a seguire 
solo quello e non basta. Vengo al consigliere Arteconi le linee montane le linee politiche 
dell'Unione Montana, sono in un atto che abbiamo approvato all'inizio della seduta, se vuole io 
glielo mando rispetto a questo devo dire che noi ci siamo tenuti attualmente alle competenze 
che sono previste per l'unione Montana. Perché le altre competenze ce le devono delegare i 
sindaci, non è più la Comunità Montana di una volta che aveva una competenza ampia anche 
sullo sviluppo economico sulla programmazione perché aveva una serie di risorse. No, no, no 
no, no, no ci vuole,  bisogna che il comitato dei sindaci, quando si riunisce prendono iniziativa 
per dire… possiamo fare ma noi, lavoriamo su questa questione dello spopolamento nei campi, 
non sta competenza, come ho detto lavoro forestale organizzati turisti turistica, lavoriamo 
anche sul turismo, non ho detto alcuni però alcuni progetti si fanno parte di un percorso 
turistico. Per quanto riguarda i funghi, la Regione Marche, è una delle due regioni italiane che 
richiede di fare i corsi, è una delle due Regioni italiane che richiede di fare i corsi; se lei fosse un 
cittadino Umbro, va a raccogliere i funghi e li vende nel caso nostro, non si può fare perché la 
Regione fa un corso che è ritenuto Certificato perché il corso è complicato, devi conoscere tutti 
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i funghi, tutti il corso è stato su domande su una prova un test una prova di riconoscimento e 
quindi devi riconoscere i funghi e ti vengono presentati col computer, naturalmente e ti dà una 
certificazione che ti autorizza a raccoglierli e mangiarli; per la certificazione per l'autorizzazione 
alla vendita, dovrai fare un altro corso e essere ancora più approfondito nella gestione di questo 
prodotto e anche dei tartufi.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie, grazie Presidente, quindi continuiamo con le comunicazioni.  
La prossima comunicazione è sempre la mia, riguarda la risposta della Prefettura di Ancona ad 
una nota inoltrata dal consigliere Vinicio Arteconi, in conferenza dei capigruppo avevamo detto 
di leggere in Consiglio Comunale sia la nota che la risposta della Prefettura.  
Quindi vado a leggere per estrema trasparenza e chiarezza il tutto. 
La nota del consigliere Arteconi così si recitava: 
“Illustrissimo Prefetto Dottor Valiante, sono Arteconi Vinicio consigliere Comunale di Fabriano. 
Le scrivo per informarla che mi viene impedita la mia normale attività ispettiva in quanto mi si 
obbliga a rilasciare una dichiarazione che documenti richiesti secondo legge servono per fini 
istituzionali, tale dichiarazione è pleonastica, secondo me anche offensiva oltre che contraria 
all'articolo 40 comma 2 DPR 2404 1986 numero 131 allo Statuto Comunale Articolo 20 e al 
regolamento del Consiglio articolo 12 potrei avere una sua interpretazione autentica. La 
ringrazio sin da ora Dottor Arteconi. 
La Prefettura a firma del Prefetto Valiante il 16 gennaio così risponde.  
Con la comunicazione che si allega in copia, il consigliere Comunale in oggetto lamenta di 
incontrare difficoltà nell'ottenere documenti inerenti la sua attività di consigliere, a riguardo si 
rappresenta che il riconoscimento in capo al consigliere Comunale di un diritto dai confini più 
ampi sia del diritto di accesso ai documenti amministrativi attribuito al cittadino nei confronti 
del comune di residenza articolo 10 TUEL sia più in generale nei confronti della pubblica 
amministrazione, quale disciplinato dalla legge 241/1990, ormai è ampiamente consolidato. 
Ancora maggiore attenzione deve poi essere rivolta alle istanze provenienti dai consiglieri della 
minoranza che devono avere piena possibilità di esercitare la propria funzione. L'accesso agli 
atti ex articolo 43 del decreto legislativo 267/2000 da parte di un consigliere Comunale è infatti 
un principio Pacifico espresso nella sentenza del Consiglio di Stato numero 21 89 del 
01/03/2023 e in altri pronunciamenti dell'Alto consenso in quanto costituisce uno strumento 
di controllo e verifica del comportamento dell'amministrazione in funzione di tutela di interessi 
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non individuali, non individuali ma Generali ed è pertanto espressione del principio Democratico 
dell'Autonomia locale. La predetta sentenza ha precisato che il diritto di accesso del consigliere 
Comunale non riguarda solamente le competenze attribuite al Consiglio comunali ma, essendo 
riferito all'esperimento del mandato, investe l'esercizio del munus in tutte le sue potenziali 
implicazioni, al fine di consentire la valutazione della correttezza ed efficacia dell'operato 
dell'amministrazione comunali. Sul consigliere Comunale non Grava alcun onere di motivare le 
proprie richieste di accesso poichè tale diritto è strettamente funzionale all'esercizio delle sue 
funzioni e si configura come peculiare espressione del principio Democratico dell'Autonomia 
locale e del meccanismo di rappresentanza esponenziale della collettività.  
Sul punto ancora il Consiglio di Stato con sentenza numero 4792 del 22 giugno 2021 ha 
evidenziato che l'esercizio del diritto di accesso di cui l'articolo 43 comma 2 - Tuel deve essere 
eletto di interpretato in stretto rapporto con l'articolo 42 del medesimo Tuel.  
Pertanto il suddetto limite implica anche che il diritto di conoscenza del consigliere debba porsi 
in rapporto di strumentalità con la funzione di indirizzo e di controllo politico amministrativo 
propria del Consiglio comunali e, comunque i dati e le informazioni dove viene a conoscenza 
come consigliere Comunale devono essere utilizzati solo per le finalità realmente pertinenti al 
mandato, realmente pertinenti al mandato, rispettando il dovere del Segreto, secondo quanto 
previsto dalla legge e di principi in materia di riservatezza. In relazione tuttavia i criteri 
interpretativi enucleati dai principi espressi dalla recente giurisprudenza amministrativa 
occorre rappresentare in via generale che l'azione amministrativa deve ispirarsi al principio di 
economicità e pertanto, nell'esaminare le domande di accesso all'amministrazione deve tener 
conto della necessità di arrecare il minor aggravio possibile sia organizzativo che economico 
alla propria struttura. A tal riguardo la giurisprudenza amministrativa ha avuto modo di 
precisare che l'accesso del consigliere Comunale nell'esercizio del mandato di cui attributario 
non può portare alla stravolgimento dei principi in generale in materia di accesso ai documenti 
e non può comportare che attraverso uno strumento dettato dal legislatore per il corretto 
svolgimento dei rapporti cittadino - pubblica amministrazione, il consigliere servendosi del 
Baluardo del mandato politico ponga in essere strategie ostruzionistiche delle attività 
amministrative con istanze che, a causa della loro continuità e numerosità, determinano un 
aggravio notevole del Lavoro dell'ufficio al quale sono rivolte e un sindacato generale 
sull'attività dell'amministrazione. 
Si rimane a disposizione per ulteriori chiarimenti 
il Prefetto Valiante.  
In conferenza di capigruppo poi ho aggiunto alcune mie riflessioni che non ribadisco in Consiglio 
comunali ma erano indirizzate a un capigruppo in particolare. Quindi doverosamente è stato 
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letto in Consiglio Comunale quello che in conferenza che abbiamo gruppo abbiamo deciso 
ulteriore comunicazione prego l'Assessore Vergnetta.  
Sì, quella di Vegnetta certo è un'altra comunicazione.  
In conferenza dei capigruppo avevamo detto che la leggevamo. 
Sulla comunicazione lei ha due minuti per intervenire è vero, non ho difficoltà nel dare la parola 
Assessore Vergnetta. Allora si era prenotato prima il consigliere. Sorci da la parola al consigliere 
Sorci. 

 

 ROBERTO SORCI 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 - Capogruppo 

Grazie Presidente, le faccio notare (due minuti)  allora quando lei è l'ultimo capoverso a cui 
faceva riferimento quello si intende una cosa ben precisa che onestamente il mio collega Silvi 
tempo fa aveva fatto una richiesta e gli uffici gli hanno risposto, correttamente, che non era 
così perché non si può chiedere la storia dalla A alla Z.  
Quindi tanto per essere chiari in modo da specificare anche perché, alla lettera della Prefettura 
gli manca anche un pezzetto, ma questo lasciamo perdere. Allora io le suggerisco Presidente 
prima che perdo la pazienza, di distribuire questa lettera a tutti i Dirigenti, tutte le posizioni 
organizzative e ai dipendenti perché le faccio notare che a novembre  io ho fatto un accesso 
agli atti per verificare quanti erano gli iscritti alle mense, quanti erano classificati per l'ISEE per 
fare un conto propedeutico al bilancio e ha tutt'ora non mi sono stati dati, quindi io ho fatto, 
Marcolini così hai capito perché io ti ho presentato solo un emendamento di una certa maniera 
perché la cifra io l'ho ipotizzata, quindi non potevo neanche mettermi… ma questo non torna a 
ripetere è un problema di accesso agli atti e di rispetto nei confronti dei consiglieri comunali che 
vale per tutti, non è perché mi meraviglio presente lei Barbara, l'Assessore, siete stati 
all'opposizione non vi davano… avete fatto ricorso esatto vero Barbara, quindi non è che ed è 
fatto ricorso al Prefetto giustamente perché la dignità del consigliere… quindi questo teneva a 
sottolinearlo, quindi l'invito è che lo distribuisce a tutti, non solo ai consiglieri e tutela tutti 
quanti qua dentro.  
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                   GIOVANNI BALDUCCI 
                      Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 
 
 
Grazie consigliere Sorci io se lei ricorda l'ho dato ai capigruppo sarebbe stato onere dei 
capigruppo darlo a tutti i consiglieri. Comunque non ho difficoltà, faccio le copie e lo do, io l'ho 
dato a tutti i capigruppo, anzi me ne sono avanzati due;  
prego consigliere Arteconi due minuti 

 

 VINICIO ARTECONI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA - Capogruppo 

non si sente qui è un casino e quindi allora. Grazie.  
A proposito, quindi dell'atto richiesto presumo che il prima possibile mi debba essere 
consegnato per quello che riguarda la numerosità del fascicolo, l'abbondanza e le cose… adesso 
sono tutti file per cui credo che non ci sia, e non ci sia da parte almeno mia, ma credo anche di 
parlare per tutti i consiglieri, la volontà di ostruzionismo di ingolfare gli uffici di richieste. Anche 
perché alcune richieste sono da sei mesi che stiamo aspettando per cui insomma mi pare che 
tutto il tempo… ma soprattutto io avevo posto prima di fare questo esposto il problema sia alla 
capigruppo che in Consiglio Comunale per non arrivare a fare politica con gli esposti, e dispiace 
di doverlo fare qui; è ribadito che non devo giustificare niente a nessuno. Sempre rientrando 
nelle leggi nei comportamenti e in tutto il resto per cui una volta si è in maggioranza, una volta 
si ha l'opposizione, però i Regolamenti e lo Statuto devono essere osservati. In ogni caso non 
si può stravolgere, oltretutto io avevo chiesto qual era la lettera il Consiglio la delibera la 
comunicazione del Segretario ai dirigenti, ho chiesto di averne copia non mi è stata data, anche 
perché volevo mettere a confronto la risposta del Prefetto e questa lettera che pare non si trovi 
quindi io credo che riaffermiamo il valore politico del controllo dell'accesso ai dati tanto più che 
con le riforme via via i progetti passano solo in Giunta e il Consiglio non ne viene informato, 
tanto più i consiglieri di opposizione hanno soltanto questo mezzo per verificare, per informarsi 
e informare anche i cittadini che ci hanno votato quindi dover affermare che io ne faccio un 
particolare uso piuttosto che un altro mi sembra che sia addirittura offensivo.  
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Arteconi, prego consigliere Silvi. 
  

 DANILO SILVI 
Consigliere - MISSIONE RINASCITA - Capogruppo 

Prova. Grazie Presidente. No è stato detto tutto, io ecco sul passaggio che lei ha detto riguardo 
il consigliere Comunale che devono essere utilizzati solo per finalità realmente pertinenti al 
mandato sono pienamente d'accordo, però anche i tempi. Ecco quello che diceva il consigliere 
Arteconi. Io ho fatto un accesso, l'ultimo accesso agli atti che ho fatto l'ho fatto il 18 di gennaio 
alle 12 alle 12:54 e ancora mi deve arrivare, la documentazione e questa è una cosa veramente 
inaccettabile anche irrispettosa verso i consiglieri. Grazie Presidente.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Silvi e Ecco io chiudo un attimo questo discorso come diceva Sorci è vero, noi 
abbiamo fatto i consiglieri che abbiamo fatto in maggioranza di minoranza. Quindi abbiamo 
avuto accesso agli atti della pubblica amministrazione sempre facendo valere i due articoli 
quello del dello Statuto e quello del regolamento di funzionamento del Consiglio Comunale ora 
il Prefetto ribadisce questa cosa; è chiaro, io ho sempre inteso questa cosa e la vedo in questa 
maniera nel momento in cui sono atti che riguardano la pubblica amministrazione, la pubblica 
amministrazione. Uno ha il diritto di accedere anche agli atti che si stanno preparando se non 
addirittura fatti; anche agli atti che si stanno preparando statuto Articolo 20, ma devono 
riguardare gli atti della pubblica amministrazione punto, su questo ci siamo battuti dai banchi 
dell'opposizione così come ci siamo battuti nei momenti in cui anche dai banchi della 
maggioranza e lo ricordo benissimo lo ricorda anche all'ex sindaco Sorci siamo sempre stati 
molto combattivi su questo… perfetto atti che riguardano la pubblica amministrazione, ora 
ripasso la parola all'Assessore Vergnetta per le sue comunicazioni. 
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 LORENZO VERGNETTA 
Assessore alla rigenerazione urbana 

Bene, se abbiamo completato questa fase cerchiamo di parlare. Allora dunque io ho chiesto al 
Presidente di poter fare due comunicazioni che riguardano entrambe le due scuole. Anche per 
allineare il Consiglio Comunale dello stato dell'arte di alcune cose di cui abbiamo parlato in 
questa sede numerose volte e quindi mi sembra corretto che le informazioni vengano fornite 
nelle sedi opportune; la prima comunicazione riguarda una notizia diciamo dell'ultima ora nel 
senso ciò che è avvenuto presso la scuola Giovanni Paolo che avete letto, immagino, questa 
mattina sui giornali. Martedì mattina, in occasione dell'ondata di vento molto importante, 
nonché allerta meteo arancione si è verificato all'interno di una classe del piano terra della 
scuola della scuola di secondo ex scuola media, diciamo sì, Giovanni Paolo il distacco di una 
parte del controsoffitto comportando la necessità di spostare i ragazzi di quell'aula in altra  
sede. A seguito di questo evento, in realtà il vento ha comportato l'apertura di alcune finestre. 
Insomma diciamo è stata una situazione abbastanza importante ed eccezionale anche a 
seguito poi della della richiesta del Dirigente scolastico di avere un controllo su tutto lo stato 
dei controsoffitti dell'ex tribunale per intenderci; l'amministrazione ha ritenuto di sospendere 
l'utilizzo della scuola e quindi di sospendere l'attività scolastica fino alla completamento 
dell'attività di verifica dei controsoffitti per intenderci la scuola Giovanni Paolo ha un 
controsoffitto che sta a circa 4 metri dal piano di calpestìo con un'altezza attraverso 
controsoffitto e il solaio di piano di un altro metro, metro e mezzo, quindi diciamo la verifica di 
questi è una scuola che su due piani conta circa 1200 metri quadri a Piano, quindi la verifica di 
questi controsoffitti, non è una cosa di facilissima realizzazione in somma urgenza; è stato 
affidato un incarico a una ditta specializzata che si chiama Tecno indagini che lunedì inizierà i 
controlli sui controsoffitti proprio per attestarne la adeguatezza e garantire, insomma a tutti la 
serenità sul fatto che il vento non abbia ulteriormente danneggiato anche altre parti di 
controsoffitto; per intenderci, al nostro sopralluogo nella stanza attigua al locale che è dove è 
accaduto il controsoffitto una finestra era completamente spalancata. E probabilmente 
derivante dalla sventata. Ecco quindi diciamo non siamo in grado in questa fase di poter 
accertare che nelle altre aule non sia successo niente in virtù di questo abbiamo avviato questa 
procedura. È chiaro che la procedura sappiamo quando parte, ma purtroppo non sappiamo 
quando terminerà nel senso, che abbiamo chiaro che l'attività di indagine impiegherà circa un 
paio di giorni massimo 3. Ovviamente non sappiamo quello che verrà fuori dalla dall'indagine 
che farà questa società specializzata per cui noi abbiamo anche attivato un'impresa che dietro, 
diciamo così, ai tecnici effettuerà gli eventuali interventi di integrazione e risanamento che si 
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dovessero rendere necessari. Quindi allo stato dell'arte noi non sapremo quando le lezioni 
potranno riprendere in questa scuola, so che l'attività è stata trasformata in DAD. Auspichiamo 
ovviamente che semplicemente l'indagine possa bastare e tranquillizzi tutti quanti, però ecco 
su questo purtroppo, diciamo, nel momento in cui si fanno le verifiche sappiamo che dove si 
parte, ma purtroppo non sappiamo dove si arriva. Ecco sulla questione della Giovanni Paolo, 
credo di non dover aggiungere altro. È un controsoffitto sospeso con dei pendini in filo di acciaio 
zincato, è quello zincato. No, in realtà è andato giù un tassello, dall'osservazione che è stata 
possibile fare ad occhio, l'unico elemento che si vede danneggiato è un tassello che non è più 
nel suo alloggiamento, ovviamente diciamo che il controsoffitto è molto leggero peraltro è un 
controsoffitto in alluminio quello non è anche quello in fibra è molto leggero solo che ci sono i 
corpi illuminanti che invece hanno un loro peso e quindi diciamo è possibile che lo 
sganciamento, il fatto di essere venuto meno, ovviamente lì sicuramente entrando il vento ha 
fatto un fenomeno di sobbalzo il contro soffitto e è possibile che insomma sto tassello sia 
ceduto e abbia fatto cedere poi la plafoniera e tutto il resto, quindi diciamo noi da lunedì 
iniziando queste indagini, poi saremo anche più… già da lunedì pomeriggio, immagino che 
avremo un'indicazione più o meno di come di qual è l'esito di questa indagine e di come 
potremmo riavviare la scuola e in che tempi. 
La seconda comunicazione che ho chiesto di fare è appunto sulla evoluzione dei lavori presso 
la scuola Mazzini perché avevo lasciato questo Consiglio comunali la scorsa volta, credo che 
fosse lo scorso anno… dicendo che entro il 31 gennaio avevamo una buona dose di certezza 
che avremmo completati i lavori; ora, oggi, purtroppo mi devo correggere anche se in realtà 
diciamo lo faccio con molta difficoltà, nel senso che purtroppo quando si deve parlare di 
responsabilità altrui è difficile renderne conto. Nel senso che quando devo rendere conto delle 
mie responsabilità lo faccio serenamente e a volto scoperto, quando purtroppo si deve rendere 
conto di responsabilità altrui lo si fa con più difficoltà; l'impresa esecutrice in barba a qualsiasi 
nostro controllo, avvertimento, pressione, mail, PEC e compagnia cantante in maniera 
completamente irresponsabile, dai primi giorni di dicembre ha allentato l'attività avendo 
probabilmente pensato che insomma, sarebbe stato in grado di risolvere i lavori nei tempi 
dovuti. Il 14 di… io informo tutti ma forse questa cosa l'ho già detta, io ho fatto un sopralluogo 
in quella scuola fino al 14 gennaio, quasi tutti i giorni; ho una contentezza dei lavori fino al 14 
gennaio molto chiara, tant'è che durante le vacanze di Natale ho scritto alla ditta al direttore 
dei lavori è al Rup sollecitando l'implementazione del personale perché era necessario 
completare lavori entro i termini stability; ripeto, l'impresa in maniera sconsiderata, a mio 
avviso ha operato e non ha completato le attività che era le era stato chiesto adducendo delle 
come dire delle delle scuse che che ovviamente lasciano il tempo che trovano; il 14 gennaio a 
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seguito di un sopralluogo in cantiere da parte mia del  dirigente e del rup abbiamo constatato 
che i lavori erano molto indietro, ma soprattutto pochissime persone erano intente ad eseguire 
i lavori che si sarebbero dovuti svolgere e quindi abbiamo chiesto immediatamente al direttore 
lavori all'impresa l'adeguamento del cronoprogramma e, diciamo il 16 17 gennaio, c'è stato 
inviato un cronoprogramma che indicava il 7 marzo come la data di completamento dei lavori. 
Pur ritenendolo irricevibile e abbiamo dovuto, gioco forza attivare quei canali necessari per 
consentire alla scuola di continuare la propria attività canali che sono stati attivati ma che 
ovviamente, per ciò che non dipende dal Comune e non sono affatto certi, pertanto io domani 
mattina ho un appuntamento con il Vescovo per verificare la fattibilità del prosieguo della della 
dell'attività presso il seminario per il tempo necessario. Abbiamo prolungato l'attività dei 
trasporti l'attività del Vabbè, il controllo a terra dei bambini e tutto il l'annesso è connesso. 
Ovviamente richiederemo all'impresa tutto quello che sarà necessario in termini di penali con 
l'unica difficoltà che, ovviamente le penali si applicheranno alla fine del contratto e alla fine dei 
lavori tutti e due gli immobili sapete la Mazzini è costituita di due due parti No? Quindi l'accordo 
era completare entro il 31 gennaio il blocco A è entro il 30 marzo il 31 marzo il blocco B, quindi 
ovviamente noi applicheremo le plenari che decorreranno dal 31 marzo alla fine dei lavori del 
blocco B. O meglio, alla fine di tutti i lavori, ovviamente non possiamo applicare penali parziali 
e, ripeto è una diciamo è una questione su cui pur con grande impegno da parte di tutti. Non 
siamo riusciti a raggiungere quell'obiettivo che che ritenevamo alla portata, lo ritenevamo, non 
solo noi ma lo riteneva il direttore lavori che è tecnico esterno che ha accompagnato la nostra 
attività, l'attività dell'Ente, lo riteneva l'impresa quando a fine novembre ci ha detto, ma forse 
al 31 dicembre non ce la faccio però per il 7 e l'8 il 10 di gennaio credo di sì, ecco, purtroppo 
rappresento che con le imprese realizzative la vita è complessa ,sia per quelle vicine che per 
quelle lontane. Qui non c'è un problema di geolocalizzazione o di provenienza geografica delle 
imprese, ma il problema è che oggi le imprese probabilmente sono cariche di lavoro e sono 
scariche di personale, c'è una giustificazione legata alla possibilità di di trovare personale 
competente. Ma ciò non toglie che purtroppo i Comuni sono gli ultimi o meglio l'Ente pubblico, 
forse l'ultimo elemento che viene messo nella scala delle priorità, prima, probabilmente ci sono 
altri altri soggetti che richiedono che vengono messi davanti insomma. E quindi ecco ci 
troviamo ad affrontare questa situazione io non ho più diciamo, anche in virtù del poco rispetto 
che l'impresa ha avuto nei confronti dell'Ente, non ritengo di avere più relazioni con l'impresa, 
ci sono i soggetti che ce l'avranno e quindi non ho più fatto neanche sopralluoghi da quella volta 
presso il cantiere per cui non so darvi specifiche indicazioni sul fatto che se il il programma 
lavori è ancora in corso abbiamo chiesto siccome è stata fissata per giovedì prossimo un 
incontro con le famiglie e con la scuola per rappresentare insomma la situazione ho chiesto al 
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direttore lavori di farmi  un quadro rispetto al programma lavori che ci ha presentato, di capire 
se questo programma è in corso, viene rispettato o meno. Questo penso che è quello che c'era 
da dire, ecco tutto qua.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie  Assessore Vergnetta,  consigliere Armezzani 2 minuti. 
 

 LORENZO ARMEZZANI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA 

Grazie Presidente e grazie Assessore, spesso in quest'aula c'è un dibattito un dialogo, anzi, tra 
me e l'Assessore su questo argomento e quindi ritengo opportuno interloquire con l'Assessore; 
noi dai banchi dell'opposizione l'abbiamo ribadito e ci tengo a ribadirlo anche questa volta che 
di fronte alle questioni tecniche, cioè i ritardi, le varianti e altre omissioni come in questo caso 
denunciate dall'Assessore, dell'impresa, non c'è dibattito politico se non anzi la solidarietà e la 
richiesta di come i banchi di opposizione possono contribuire all'azione amministrativa per 
accelerare e rispettare i tempi del contratto. Torneremo a parlare di scuole oggi pomeriggio 
perché c'è una nostra mozione più Avanti, con l'Assessore ci siamo sentiti a ridosso delle 
vacanze di Natale perché c'è stato un ritardo da parte della scuola nella comunicazione sullo 
slittamento e l'apertura lì ci siamo mossi con con il dirigente con i genitori con le associazioni 
dei genitori e con il rappresentanti e la comunicazione è arrivata il 6 gennaio alle famiglie perché 
ovviamente gli incontri che vengono fatti con l'Assessore non partecipa tutta la scuola, 
partecipano soltanto alcuni rappresentanti per cui alcuni genitori mi hanno avvicinato ai primi 
giorni di gennaio, chiedendomi anzi, quasi sicuro che la scuola si sarebbe aperta per cui la 
settimana prossima ci sarà questa riunione di cui ci ha parlato l'Assessore noi solleciteremo la 
scuola ad una comunicazione tempestiva onde evitare i prossimi disguidi. Chiedo come 
impegno per un future, nella futura discussione qualora si riuscisse, a incamerare le penali a cui 
ha fatto riferimento l'Assessore secondo i vincoli di bilancio e quanto sarà possible, quanto 
consentirà la normative, di poter reinvestire questi questi soldi in servizi a favore dei bambini e 
delle famiglie adesso stanno subendo un torto fino a dicembre, ero un lavoro adesso comincia 
a essere un torto per cui la penale che incamererà il Comune, e noi ci auguriamo così sarà possa 
essere utilizzato e guardo la dirigente servizi finanziari, in qualche modo,  con qualche 
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strumento; come forma di ristoro in  servizi, di cose di qualsiasi iniziativa che possa essere fatta 
a vantaggio delle famiglie e degli alunni della scuola Mazzini.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere  Armezzani, c'è l'ultima comunicazione dell'Assessore Giombi, prego 
Assessore. 

 

 ANDREA GIOMBI 
Assessore all'attrattività 

Grazie Presidente, ci tenevo a comunicare che come amministrazione parteciperemo con uno 
stand informativo e con la presenza di Mastri cartai al prossimo festival di Sanremo. È 
un'occasione molto importante di promozione che va a ricalcare la nostra volontà di affermare 
sempre di più il binomio Fabriano e carta, è un'azione politica di interesse pubblico, ringrazio 
per questo la Confcommercio la collega Nataloni la collega Pisani e sono convinto che questa 
azione sia un'azione che va ad, appunto, ad affermare l'interesse pubblico e confido che anche 
le scelte economiche degli ultimi periodi si possono avvicinare all'interesse pubblico, in quanto 
soltanto un'economia volta anche all'interesse pubblico può definirsi tale concludo dicendo che 
parteciperemo nel mese di febbraio anche alla borsa internazionale del turismo a Milano, grazie 
alla collaborazione con la regione Marche e quindi questo binomio BIT e Festival di Sanremo 
penso siano due appuntamenti molto lungimiranti che vanno appunto a rimarcare la nostra 
volontà di promozione della nostra città e del nostro territorio.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie  Assessore Giombi, quindi è finita dal punto numero uno che è quello delle 
comunicazioni. Passiamo al punto numero 2 
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

che è la proposta di Consiglio Comunale numero 124 del 22 gennaio 2025 aventi ad oggetto 
esame di approvazione dei verbali di deliberazione e della trascrizione verbale della seduta di 
Consiglio Comunale del 23 dicembre 2024 

 

2 Punto 2 ODG  
ESAME ED APPROVAZIONE DEI VERBALI DI DELIBERAZIONE E 
DELLA TRASCRIZIONE VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO 
COMUNALE DEL 23 DICEMBRE 2024. 

 
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

ci sono interventi nel merito? Se non ci sono interventi nel merito passo alla votazione, quindi. 
sostituisco lo scrutatore Chiara Biondi che vedo assente, lo sostituisco con il consigliere 
Giuseppe Luciano Pariano lei fa lo scrutatore al posto di Chiara Biondi,  perfetto accetta 
volentieri Pariano e metto in votazione il punto 2 all'ordine del giorno prego consiglieri 
votazione aperta.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

contrari uno contrari ci mancano i voti del consigliere Sagramola, al momento Graziella 
Monacelli, Zannelli Leonardo, Silvia votato, va bene? Va bene, grazie al consigliere Graziella 
Monacelli 30 dicembre a voce prego, prego consigliere Monacelli, ce la dica a voce, esprime il 
suo voto favorevole benissimo votazione chiusa: presenti 20, consiglieri votanti 20, favorevoli 
17, contrari 3, anzi Maria Nair prego. C'è 
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 VOTAZIONE 

stato un errore nella determinazione del voto, quindi favorevoli 18, compreso il consigliere Maria 
Nair Crocetti, contrari 2 sono contrari i consiglieri Zannelli e Silvi, quindi il punto 2 all'ordine del giorno 
avente ad oggetto l'esame di approvazione verbali di deliberazione e della trascrizione verbale della 
seduta di Consiglio Comunale del 23 dicembre 2024 viene approvato a maggioranza dei presenti 
consiglieri, per cortesia,  

 

 Totale dei presenti: 21 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli █████████████████  17 
Spreca Massimo, Ragni Riccardo, Pallucca Barbara, Pariano Giuseppe Luciano, Aniello Oreste, Balducci 
Giovanni, Paladini Paolo, Ghidetti Nadia Enrica Maria, Ricciotti Marta, Anibaldi Andrea, Ducoli 
Francesco, Trombetti Fausto, Armezzani Lorenzo, Sorci Roberto, Arteconi Vinicio, Guida Giacomo, 
Monacelli Graziella 

 Contrari ███  3 
Crocetti Maria Nair, Silvi Danilo, Zannelli Leonardo 

 Astenuti    
 

 Non votanti █  1 
Sagramola Giancarlo 

   
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

passiamo ora all’ora dedicata alle interrogazioni di interpellanze, quindi alle ore 17 diamo inizio 
alle interpellanze. 

  

3 Punto 3 ODG  
INTERPELLANZA: CHIARIMENTI SUL DEFIBRILLATORE CHE 
ERA POSIZIONATO IN VIALE GIGLI. 
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

La prima è presentata dal consigliere Giuseppe Luciano Pariano e ha per oggetto: Richiesta di 
chiarimenti sul defibrillatore che era posizionato in viale Gigli, prego consigliere Pariano per 
l'illustrazione dll’interpellanza.  

 

 GIUSEPPE LUCIANO PARIANO 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 

Sì, grazie Presidente, vado subito con la lettura dell'interpellanza, grazie al progetto di utilità 
pubblica denominato SOS cuore la cooperativa sociale Solutions che con un’ iniziativa 
cofinanziata da imprenditori e professionisti locali a gennaio del 2022, furono attivati in città 
due defibrillatori pubblici, considerato che da un po' di tempo è sparito il defibrillatore che era 
posizionato in Viale Beniamino Gigli, per intenderci davanti al palazzetto dello sport si interpella 
l'amministrazione Comunale per chiedere se è a conoscenza dell'accaduto. Grazie  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Pariano, risponde all’interpellanza l'Assessore Maurizio Serafini, prego 
Assessore. 

 

 MAURIZIO SERAFINI 
Assessore alla comunità e alla solidarietà 

Grazie Presidente. Sì, allora siamo a conoscenza di questo fatto perché in realtà si è trattato di 
un trasferimento, siccome c'erano arrivate delle richieste per dotare il giardino Regina 
Margherita, nella zona soprattutto prevalentemente frequentata dalle persone anziane, di 
dotarle di un defibrillatore, in attesa di una revisione, magari dei defibrillatori posizionati in città, 
visto che comunque quello era posizionato vicino a un luogo che ormai non veniva più 
frequentato dall'attività collegata al palazzetto dello sport, è stato trasferito all'interno dei 
Giardini Regina Margherita, nella zona diciamo, nella zona sud, dove prevalentemente ci sono 
anche i giochi e la presenza di persone anziane.  
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Assessore Serafini consigliere Pariano prego. 
 

 GIUSEPPE LUCIANO PARIANO 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 

Sì, grazie Presidente, anzitutto, ringrazio l'Assessore per la risposta datami però, cioè un paio 
di cose, mi sento di dire all'Assessore, anzitutto, sarebbe stato corretto, chiedere a chi ha 
finanziato l'iniziativa se era favorevole a spostare il defibrillatore; poi un'altra cosa lei dice che 
è stato spostato perché è una zona ormai, visto che il palazzetto non funziona, non frequentata 
questo non è vero, perché lei sa benissimo che lì c'è il centro commerciale con altri negozi. Poi 
un'altra cosa ancora sul defibrillatore che lei ha citato è comparsa da un po' di tempo una 
striscia, un adesivo c'è scritto il cuore galantuomo in memoria di………. e c'è un nominativo. Chi 
ha proposto questa iniziativa non è al corrente assolutissimamente, cioè non sa neppure chi è 
questa persona a cui è stato, diciamo intitolato il defibrillatore se mi può dare una spiegazione 
a questo grazie. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

consigliere Pariano nonché ex Presidente, le ricordo che, lei Interviene in replica per dirsi se 
soddisfatto o meno, non me può fare una interpellanza ulteriore, non lo può fare… facia un’altra 
interpellanza adesso, non lo so se l'Assessore Serafini vuole rispondere cedo la parola 
alll'Assessore Serafini, se no io considero chiusa qui la cosa, ci fa un’ altra interpellanza… non 
lo so Assessore mi dica lei. Prego Assessore Serafini 

  

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Beh, no, nessuna difficoltà, no nessuna difficoltà, è una questione di correttezza formale ex 
Presidente Luciano Pariano Giuseppe. 
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MAURIZIO SERAFINI 
Assessore alla comunità e alla solidarietà 

 
Nessuna difficoltà, non Volevo allargare eccessivamente.  
Allora quella scritta è comparsa perché, diciamo, proprio perché, in memoria di un signore 
anziano che frequentava il giardino e che tra l'altro è venuto a mancare per un problema 
cardiaco, diciamo, quella scritta è la memoria, è comparsa per questo di motivo per questo tipo 
di motivo che chiaramente, a fronte, in quel caso a fronte della volontà della famiglia di 
contribuire al progetto in qualche modo più in generale, quindi al progetto più In generale di 
portare avanti il tema delle defibrillatori in città. Visto che oltre alla richiesta della famiglia in 
oggetto, c'erano altre richieste in questo senso e ci è sembrato doveroso utile intervenire in 
questo senso senza arrecare nessun disagio sia alla donazione a suo tempo del defibrillatore 
che alla posizione che era relativa al parcheggio del, finalizzata più che altro non tanto al centro 
commerciale, ma al parcheggio dell'attività del palasport, per cui è stato è stato deciso di 
trasferirlo.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie in via del tutto eccezionale, visto che abbiamo visto interpellanze, prego in via del tutto. 
 

 GIUSEPPE LUCIANO PARIANO 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 

Grazie Presidente. Cioè non, ecco la risposta dell'Assessore, quindi deduco che ,ribadisco non 
avete consultato chi, no niente, non avete consultato, avete fatto tutto di testa vostra 
benissimo, grazie  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Passiamo quindi al punto numero 4 che è un'altra interpellanza sempre inoltrata dal consigliere 
Pariano 
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4 Punto 4 ODG  
INTERPELLANZA: CHIARIMENTI SU CHE FINE HANNO FATTO I 
COMITATI DI QUARTIERE E DI FRAZIONE. 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

questa volta nel merito, il consigliere Pariano chiede chiarimenti su: Che fine hanno fatto i 
comitati di quartiere e di frazione, prego consigliere Pariano per la presentazione dell’ 
interpellanza. 

 

 GIUSEPPE LUCIANO PARIANO 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 

Sì, grazie Presidente.  
Allora questa è la terza volta che presento la stessa interpellanza, però ancora abbiamo due 
anni e mezzo, quindi sicuramente la ripresenterò più volte, finché non mi verrà data una 
risposta decente, diciamo, via vado alla lettura degli interpellanza. 
Premesso che i comitati di quartiere di frazione sono un'occasione da cogliere per contrastare 
il continuo restringimento degli spazi democratici e di disafezione di cittadine e cittadini alla 
politica; considerate che, tale opportunità di partecipazione deve essere un momento 
importante per individuare competenze ed esperienze da mettere al servizio della nostra città 
e per restituire potere ai cittadini, per proporre e influenzare le scelte dell'amministrazione 
Comunale si interpella il sindaco e la Giunta per sapere che fine hanno fatto i comitati di 
quartiere e di frazione. Grazie  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Pariano risponde l'Assessore Giombi presso Assessore. 
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 ANDREA GIOMBI 
Assessore all'attrattività 

Grazie Presidente, ringrazio il consigliere Pariano perché il tema è un tema importante che 
attiene al coinvolgimento dei cittadini alla cosa pubblica, come sa consigliere noi abbiamo 
depositato in commissione affari istituzionali la proposta di modifica del regolamento attuale 
in quanto abbiamo ritenuto l'attuale regolamento a dovere emendare in alcuni punti perché nel 
tempo i comitati non avevano raggiunto in pieno la finalità per le quali erano erano sorti e io 
personalmente ritengo lo strumento uno strumento valido. Confido che in commissione  in cui 
vi era partecipazione tanto della maggioranza quanto dell'opposizione si possa licenziare 
definitivamente il nuovo regolamento per poterlo poi rendere operative, abbiamo avuto più 
riunioni sul punto e credo che si possa approfondire e a breve, a stretto giro, concluderne l'iter; 
di certo abbiamo bisogno tanto della Giunta che ha proposto il testo quanto però 
effettivamente del dialogo di cui sono molto rispettoso tra maggioranza opposizione per 
concluderne l'iter e poterne dare quindi la giusta conclusione.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Assessore, Giombi, prego consigliere Pariano per repliche. 
 

 GIUSEPPE LUCIANO PARIANO 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 

Sì, grazie Presidente. Allora innanzitutto ringrazio. Ecco della risposta dell'Assessore Giombi e 
auspico, che venga ripreso prima possibile l'argomento in maniera tale da chiudere nel migliore 
modo possibile. Grazie  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Perfetto, grazie consigliere Pariano. Passiamo al punto 5 a questo ordine del giorno che è 
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5 Punto 5 ODG  
INTERPELLANZA: ILLUMINAZIONE VIA MATTARELLA. 

 
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Un’ altra interpellanza, oggi le interpellanze, sono tutte appannaggio del consigliere Pariano. E 
questa riguarda l'illuminazione in via Mattarella, prego consigliere Pariano per l'illustrazione. 

 

 GIUSEPPE LUCIANO PARIANO 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 

Grazie Presidente, vado con l’ illustrazione, sono sicuro che l'Assessore Vergnetta troverà una 
soluzione al problema che sto per esporre. 
Premesso che da tantissimo tempo si parla di problemi di sicurezza stradale in via Mattarella 
poiché questa via è sprovvista di illuminazione pubblica, considerato che i residenti da diverso 
tempo lamentano questa problematica, che la mancanza di visibilità agevola anche episodi di 
criminalità, che i cittadini pagano i tributi e le tasse comunali per vedere garantiti i loro servizi 
tra cui anche l'illuminazione pubblica, si interpella l'Assessore competente per chiedere come 
intende risolvere il problema della mancata illuminazione in via Mattarella.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Pariano. Prego Assessore Vergnetta 
 

 LORENZO VERGNETTA 
Assessore alla rigenerazione urbana 

Credo che questa sia un bis del consigliere Pariano perché c'è già stata questa interpellanza in 
Consiglio, evidentemente sta finendo un po' le cartucce allora ripesca quelle vecchie. No, no, io 
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non avevo promesso è impossibile che io abbia promesso qualcosa perché io non prometto 
niente a nessuno, manco quando c'ho le cose dentro le tasche. 
Allora ripeto, ripeto la situazione la denuncia che fa il consigliere Pariano è sacrosanta, è 
sacrosanta, in quanto via Mattarella e non solo, nel senso che l'illuminazione pubblica è carente 
dall'inizio, diciamo dalla fine di via Broganelli per intenderci tutta la strada che porta fino al 
Morea per arrivare poi nella nella traversa di via Mattarella. L'illuminazione pubblica. Cioè è 
assente, non è carente in quel tratto di strada, poi diciamo e quindi bisogna intervenire gli 
interventi come sappiamo si fanno se a monte ci abbiamo le risorse per farlo.  
Quindi non ci possiamo vendere la pelle dell'orso prima di averlo catturato è chiaro che lì c'è da 
fare una progettualità e cercare di risolvere anche questo problema.  
In realtà, diciamo ci sono due ordini di problemi, nel senso che in una prima parte della via c'è 
già il cavidotto mentre nella seconda parte non c'è proprio niente, quindi diciamo il problema è 
ancora più più complesso e quindi diciamo io oggi non ho una soluzione alla domanda  che fa il 
consigliere Pariano non sono in grado di dirgli né quando lo faremo quello che posso dire è che 
stiamo procedendo a fare una valutazione della fattibilità dell'Opera, nel senso stiamo 
procedendo per quantificare il lavoro in modo tale che questo ci possa consentire di avere poi 
una progettualità pronta nel momento in cui avremo le risorse a disposizione; questa cosa poi 
si potrebbe ulteriormente incanalare nel progetto più ampio di revisione completa della 
pubblica illuminazione su cui stiamo lavorando ormai da un po' di tempo e che contiamo entro 
l'anno di portare a completamento quindi, qualora riuscissimo in quel canale sarebbe meglio 
ma tendenzialmente ecco se no stiamo già facendo una progettualità per capire più o meno di 
quantificare l'importo in modo tale da avere poi gli strumenti per chiedere anche in sede di 
eventuale variazione di bilancio le risorse per questa opera è chiaro che, siccome pensiamo di 
essere seri amministratori tutti quanti in quest'aula dobbiamo essere coscienti che le risorse 
che noi abbiamo a disposizione non sono infinite anzi sono particolarmente esigue e 
ovviamente quando decidiamo di destinare le risorse da una parte sappiamo che le stiamo 
togliendo da un'altra. Quindi l'impegno che prendo con il consigliere Pariano è di avere nel giro 
di un paio di mesi, una quantificazione dell'importo, quindi una bozza di fattibilità dei lavori così 
che da valutare nella prima variazione di bilancio di investimento la fattibilità di finanziabilità di 
questa di quest'opera.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Assessore Vergnetta prego consigliere Pariano 
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 GIUSEPPE LUCIANO PARIANO 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 

Anzitutto ringrazio l'Assessore per la risposta e poi ci tengo a ringraziarlo, soprattutto perché 
dopo, il mio sollecito per quel che riguarda la segnaletica orizzontale dei nuovi tratti asfaltati di 
strade, è stata fatta, quindi lo ringrazio doppiamente, e ha dimostrato, ancora una volta la 
persona seria che è.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Pariano con questo finiamo in anticipo l'ora dedicata all'intervento e 
passiamo agli argomenti, quindi appunto numero 6 all'ordine del giorno 

 

6 Punto 6 ODG  
REGOLAMENTO COMUNALE DI CONTABILITÀ. 
AGGIORNAMENTO 

 
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

che è la proposta di Consiglio Comunale numero 117 del 22 gennaio 2025 avente ad oggetto 
Regolamento Comunale di contabilità aggiornamento. Prego l'Assessore Marcolini per 
l'illustrazione prego Assessore 

 

 PIETRO MARCOLINI 
Assessore alla progettualità 

Grazie Presidente, il regolamento è un adeguamento importante, le normative che si sono 
cumulate e gli ultimi anni, a partire dal decreto legislativo 2011, questo regolamento è 
addirittura precedente, e dalla definitiva proposta di armonizzazione dei sistemi contabili 
riguardante finito il periodo di sperimentazione il gennaio del 2017. C'è un'esigenza 
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fondamentale che riguarda la capacità di dialogo della nostra contabilità con il resto della 
contabilità; quella regionale che ha subito un aggiornamento altrettanto radicale; quella 
nazionale è quella che regola tutte quante le contabilità che riguarda quella comunitaria. Il 
regolamento, da un punto di vista contenutistico, non allarga né limita i compiti  
dell'organizzazione ne cambia in maniera consistente i sistemi di trasmissione, le scritture 
contabili, quindi la discussione attorno al regolamento di contabilità che è stata affrontata nelle 
commissioni competenti, anche appunto in preparazione di questa discussion, hanno potuto 
verificare che non ci fossero appunto, stravolgimenti o limitazioni o rinunce nell'organizzazione 
della contabilità Comunale, ma un adeguamento capace di adottare un linguaggio in grado di 
comunicare con i sistemi sovraordinati e in permanente collegamento che sono quelli che beh, 
insomma quello che stavo cercando di dire è che, è una modifica formale importante, per 
trasformarli, diciamo in linguaggio informatico è quello che ci consente di parlare con altri livelli 
istituzionali e contabili regionali nazionali e comunitari in maniera armonizzata; la materia del 
regolamento è ovviamente rimasta la stessa; nella sostanza, come dire, le procedure di 
registrazione e di rendicontazione non cambiano cambiano però i contenitori e la forma delle 
registrazioni, quindi nella nota preparata dal servizio bilancio viene ricordata a mio avviso 
giustamente, che il decreto ministeriale Economia e Finanza del 23 e il decreto legislativo 80 
del 21 mette in relazione, armonizza appunto, anche gli strumenti interni del comune come il 
Pao il documento unico di programmazione il Peg quindi, si riallinea armoniosamente i livelli 
che già abbiamo scodellato è aggiornato però anche nella linea verticale che invece ancora 
mancava prima di quest'atto. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Assessore Marcolini i tentativi che voi avete visto con i microfoni è solamente perché 
era stato detto che si sentiva male dai, banchi dei consiglieri, cioè i microfoni erano stati tarati 
nell'ultima volta per il pubblico fondamentalmente, come giustamente voi dicevate, dalla parte 
del pubblico era perfetta l'audio finalmente con più difficoltà nei banchi dei consiglieri. Ora 
chiedo se dopo la… e ci dispiace per l'Assessore Marcolini che per un attimo ha parlato come 
se venisse da lontanissimo, se ora va un po' meglio per il discorso dei consiglieri perfetto, 
ringrazio, quindi abbiamo le due possibilità.  
Arriva il tecnico del suono comunque arriva il tecnico del suono e ora ci dà una riorganizzazione. 
Perfetto, così proviamo ad avere due uscite diverse una per quando facciamo i consigli e una 
per quando ci saranno le conferenze, Esatto quindi andiamo avanti con il Consiglio Comunale, 
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ringrazio l'Assessore Marcolini, prima non avevo detto una cosa nella presentazione 
dell'argomento, che l'organo di revisione economico finanziaria ha dato parere favorevole 
all'aggiornamento del regolamento di contabilità con verbale numero 2 del 27 gennaio 2025; 
ora mi chiede la parola il consigliere Sorci al quale la cedo ricordandogli i tempi.  
Grazie consiglieri Sorci; prego. 

 

 ROBERTO SORCI 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 - Capogruppo 

Grazie Presidente l'Assessore Marcolini ci ha fatto un excursus ma, questo è un documento 
tecnico su cui io faccio alcune considerazioni perché il resto è applicazione della legge anche se, 
da quando è entrato in vigore l'armonizzazione contabile, secondo me è la più grande truffa che 
potevano organizzare per gli enti locali per far capire al popolo dei consiglieri di altri cittadini 
come è la realtà dei conti, ma questo purtroppo è la legge quindi dobbiamo… visto che c'è la 
Dirigente che lei giustamente ha applicato… io faccio alcune osservazioni se era possible, la 
prima: fare un'integrazione a questo con il vademecum delle scadenze, perché, siccome le 
scadenze sono tutte diverse., allora, per noi consiglieri, in modo che siamo tutti allineati, è solo 
una aggiunta a questa cosa, quindi le scadenze e le competenze dei vari atti importanti del 
comune è solo aggiunte. L'altra  annotazione, era come gli ho detto in commissione, ma lei lo 
sa come la penso, se non lo possiamo mettere qui benissimo se mettiamo il foglio per la 
presentazione, così facilitiamo a tutti Il compito dei consiglieri dei vari emendamenti. Quindi 
quello che ritiene opportune, io mi sono divertito un po' a vedere quello che facevano in passato 
gli altri comuni e come lo fanno tutt'ora. Quindi ogni comune ha un suo modo, un modulo di 
presentazione degli emendamenti. L'altra cosa è una curiosità. Allora sette giorni per il parere, 
qualcuno qua dentro sa quello che io penso sui pareri dei dirigenti c'è l'avvocato là davanti sa 
quello che pensavo io Il buon vecchio Segretario del PD, quando mi arrabbiavo perché e faccio 
la difesa della giunta il parere tecnico del dirigente può allungare o accorciare le decisioni della 
giunta, chi è stato qua in passato sa benissimo che una volta il parere il parere il dirigente 
finanziario che è quello che sblocca tutto passava anche un mese e l'attività 
dell'amministrazione andava a pallino. Allora era una curiosità mia perché, sette giorni del 
dirigente che è un tempo, però tre giorni per gli emendamenti. Allora gli altri comuni stanno 
tutti a cinque giorni, con la distinzione che sono o giorni lavorativi o giorni di calendario, per cui 
se ti capita il sabato e la domenica. Quindi è la mia curiosità anche per capire se troviamo una 
soluzione tenendo conto e lo ripeto a tutti. Siccome parlo per me stesso. Una volta il bilancio 
finché non era armonizzato era difficile fregamme tanto per essere chiari. Anche perché 



 

Comune di 
Fabriano 

Giovedì 30 Gennaio 2025 
Punto 6 ODG  

REGOLAMENTO COMUNALE DI CONTABILITÀ. AGGIORNAMENTO 

 

COMUNE DI FABRIANO 
 
 
 

43 

 
 

usavamo un doppio sistema di controllo, tra quello che aveva fatto Roberto del CED è quello 
che io ci avevo fatto da Marco Boldrini i numeri si allineavano tutti. Oggi, purtroppo non è più 
così, è complesso, quindi io lo dico io, non so nonostante tutto la mia esperienza e le mie 
conoscenze tante volte devo fare ricorso a chiedere la cortesia alla dottoressa oppure a fonti 
esterne, quindi tre giorni e sembrano pochi Però io… Anche perché il nostro, come opposizione 
tanto qualsiasi cosa presentiamo viene bocciata tra virgolette vedo uno che è serio che mi 
guarda e ride, quindi non c'è il nostro è solo un controllo, quindi cerchiamo di fare di fare il 
possibile, però vorrei anche capire, a me piace capire, piace conoscere quindi questo sono, 
purtroppo sono abituato ai numeri, quindi questo e allora volevo capire un attimo dalla 
dottoressa se tecnicamente ci sono… Io rispetto sempre il lavoro degli uffici da quando faccio 
l'accesso agli atti a tutto il resto, quindi penso che la struttura vada salvaguardata sempre, 
quindi se c'è una, o possiamo trovare un equilibrio, però i due quello che ho detto prima sono 
due integrazioni a favorire le nostre conoscenze che penso che alla fine serva anche la struttura 
avere meno rotture di scatole, perché se uno capisce e conosce quindi il resto è questo qua, per 
il resto signori è la tecnicalità applicata dalla legge quindi, non è che possiamo dire altre cose 
quello, che possiamo incidere sono qui queste cose qua sui tempi, sul rispetto per le 
osservazioni. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Sorci; noi purtroppo politicamente siamo dei boomer come dicono i giovani 
agli anziani e come tutti i boomer, si fa più fatica a correre dietro le cose i tempi sono ristretti 
perché tutto corre più velocemente rispetto ai nostri politici tempi di 30 anni fa, quindi o 
t’adegui o rimani indietro con i tempi - una battuta Sorci - prego Assessore Marcolini, prego 
Assessore 

 

 PIETRO MARCOLINI 
Assessore alla progettualità 

Intervento tecnico per quello che riguarda lo svolgimento delle funzioni tempestive a cui si 
riferiva il consigliere Sorci. Io vorrei dire che, Il procedimento della della costruzione del bilancio, 
è una questione particolarmente complessa; addirittura, in qualche caso l’ abbiamo definito un 
po' tutti quanti barocca, perché adesso, guardate che l'idea di collegare il DUP con il Piao, che 
riguarda le risorse umane e quelle finanziarie, con il piano di gestione e il monitoraggio che può 
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essere fatto durante l'arco dell'anno, gli elementi li mette tutti a disposizione, ma nella 
formazione del bilancio, se l'articolo a cui fa riferimento è il 15 no? nel processo di formazione 
del bilancio, i tempi sono drammaticamente… Tenete presente quando noi sviluppiamo la 
discussione per bilancio che sta a valle, siamo sostanzialmente un organismo di finanza 
derivata perché siamo derivati prevalentemente da quella nazionale e in parte minore di quelli 
regionali. La discussione siamo costretti di farla sempre e addirittura, siamo riusciti quest'anno 
a farla addirittura in tempo prima della fine dell'anno, i tempi sono questi. Quindi 20 giorni per 
il Consiglio dei revisori, 20 giorni prima vuole il documento per far tranquillizzare tutti, 
maggioranza e opposizione del Consiglio Comunale che quelle proposte siano diciamo, 
compatibili e ragionevoli. Dopodiché parte la discussione nelle commissioni quella bilancio e 
quelle collegate; io, se non interpreto male l'indicazione del consigliere io penso che più che i 
tre giorni, perché i tre giorni significa che se per intenderci, in ipotesi di confronto serrato, che 
non ci abbiamo avuto, e ostile, rispetto alla materia che non ce l'abbiamo avuto qui, ma che voi 
che avete verificato in tutti gli anni in Parlamento oppure in Consiglio regionale, alla 
presentazione, a volte strumentale, di migliaia di emendamenti, ma anche non strumentale, di 
alcune decine di emendamenti, si deve avere il tempo tecnico per valutare quella che è la 
portata sconvolgente, compatibile, sostenibile, da un punto di vista della quantità e della liceità, 
quindi la mia proposta è semplicemente di buon senso, potremmo approfondire il lavoro che 
fino adesso preziosamente abbiamo fatto con la commissione bilancio che però ha allargato 
sempre la discussione sul bilancio a tutte le a tutti i commissari e tra l'altro devo dire consigliere 
Sorci, anche a lei a te e agli altri, è stato un'occasione di confront; potremmo, come dire, fare 
un approfondimento doppio in commissione dando la possibilità, anche tecnicamente, di 
formulare, nel rispetto dei tempi... dopodiché tre giorni, quattro giorni, io non sono in grado, 
adesso dico tre giorni perché è il tempo che lascia senza allungare a cascata tutti i tempi che 
seguono per rimanere nell'ambito della programmazione temporale che qui viene descritta; 
quindi se serve un approfondimento con una richiesta mirata degli argomenti che possono 
essere oggetto, dopo la presentazione, di possibile emendamenti, io dico che quella è una sede 
che sinteticamente riusciamo a tenere. Se invece, come dire, diamo, allarghiamo la stura e 
ammettiamo un allargamento del tempo senza limite perché, non può esserci un limite per la 
presentazione degli emendamenti, rischiamo di renderlo meno controllabile, però, questo è una 
considerazione di buona volontà che si può sperimentare concretamente in tutte le fasi, nel 
bilancio preventive, nel bilancio consuntivo, nell'assetto in tutti gli accertamenti delle poste che 
durante l'anno siamo in grado di fare insieme, una maggiore conoscenza del percorso 
finanziario da la possibilità anche di costruire ipotesi più mirate. Una battuta non polemica 
riguarda invece quello dell'emendamento; quello dell'emendamento ci ha problemi di carattere 
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temporale che ammetto, sono quelli che dice il consigliere ce n'è uno invece sostanziale per cui 
è fondamentale che l'opposizione possa fare emendamenti perché è anche un meccanismo di 
responsabilizzazione, perché l'emendamento costringe a dire a che cosa si rinuncia per fare 
qualche cosa che invece si desidera. Quindi è anche un processo, diciamo, di miglioramento 
delle procedure emendative, va all'insegna dell'efficientamento, sia per la maggioranza che per 
l'opposizione, sia per l'opposizione che per la maggioranza quindi gli emendamenti, noi siamo 
convinti che debbono essere presentati con tutta l'approfondimento necessario, per 
l'approfondimento, se Incentiviamo il lavoro delle commissioni che sono organi consiliari, io 
sono convinto che in parte possiamo assorbire il tempo, non è una giornata in più o due giornate 
in più che cambiano, se però ammettiamo questa regola e non in questa assemblea ma stiamo 
facendo un regolamento che vale per gli anni futuri, rischiamo di attivare un meccanismo che 
poi diventa incontrollabile, quindi. La procedura che è già stata seguita di approfondimento 
della discussione in commissione, sia all'andata che nel procedimento di aggiornamento e di 
rendicontazione, più volte abbiamo detto che l'assestamento da un punto di vista del controllo 
della spesa e del controllo dell'attività dell'amministrazione più importante del preventive, 
perché il preventivo è un elenco di desiderata che quadrano, l'assestamento e il consuntivo 
sono invece l'avanzamento e la verifica delle intenzioni che si sono trasformate in realtà. Però 
se la dottoressa vuole rispondere a quel termine tecnico, ovviamente… 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Assessore Marcolini, prego dottor Sorci, se vuole integrare l’ intervento di prima, prego 
la parola al consigliere Sorci prego. 

 

 ROBERTO SORCI 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 - Capogruppo 

Posso Ah no, no, ma io ho fatto un'osservazione. Quindi capisco quello che diceva l'Assessore, 
Marcolini, perché io, in premessa ho detto che, con questa contabilità armonizzata per come è 
costruita, non sono proprio d'accordo, quindi, è proprio un marchingegno Borbonico tra 
virgolette, comprese le tempistiche e poi, la presa in giro che entro il 31/12, uno debba fare il 
bilancio, quando lo Stato arriva, le ultime volte, diciamo così, cioè siamo arrivati a 31 se no va a 
finire in provvedimento. Quindi è una presa totale in giro, quindi la mia domanda era riferita a 
un problema, capire il problema organizzativo della dottoressa perché, quando parliamo dei tre 
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giorni o dei sei, io guardate per farlo ho bisogno tecnicamente e quindi tre giorni a me 3 o 5 va 
lo stesso bene e capire intanto, su una parte c'è scritto tre giorni lavorativi nella assestata di 
una cosa c'è tre giorni, quindi rimani inteso che i tre giorni per L'osservazione siano sempre i 
tre giorni lavorativi questo poi e poi me lo dice guarda noi tecnicamente dobbiamo fa' così 
perché tanto anche se dico 5 giorni lavorativi ti capita il sabato e la domenica rimane. Quindi a 
sto punto di vista… quello che invece mi interessa, uno era l'aspetto puramente conoscitivo di 
organizzazione e quindi le difficoltà; l'altra invece è avere un vademecum delle scadenze e la 
presentazione che è un fatto puramente organizzativo e ritengo, estremamente importante 
per i consiglieri, quindi un conto è…  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Sorci. Allora la risposta tecnica ALla dottoressa Campanella, prego 
dottoressa.  
 
                    CAMPANELLA SILVIA 
                       DIRIGENTE  
 
Allora, per quanto riguarda l'elenco delle scadenze, le competenze degli organi, egualmente per 
quanto riguarda il foglio degli emendamenti non c'è problema, avevamo detto già in 
commissione che avevamo predisposto un foglio…. 

 
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Stiamo organizzando l'audio, così almeno abbiamo la doppia cosa e mandiamo la dottoressa 
Campanella sul podio, prego dottoressa, 
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 CAMPANELLA SILVIA 
Dirigente 

Allora come avevamo detto in commissione, abbiamo già predisposto un foglio per gli 
emendamenti, ovviamente il tempo per condividerlo con l'Assessore e con l'amministrazione e 
poi lo metteremo a disposizione. Ritengo opportuno sia il foglio per l'emendamento e sia le 
competenze le varie scadenze, le possiamo comunque mettere a disposizione dei consiglieri 
senza allegarlo al regolamento, mi sembra un pochino superfluo questa cosa. Per quanto 
riguarda 3 giorni e 7 giorni allora i 3 giorni sono stati inseriti, ovviamente per andare incontro 
ai consiglieri perché comunque, rendiamoci conto che, nei tre giorni antecedenti alla seduta del 
Consiglio, su qualsiasi tipo di variazione, devono andare tre pareri: un parere tecnico un parere 
contabile un parere del revisore. Quindi in realtà suppongo che siano proprio il minimo da poter 
inserire per dare il tempo all'organizzazione dell'ente di poter procedere per i pareri. Per quanto 
riguarda i sette giorni, allora presuppongo che l'amministrazione condivida con me che gli atti 
stanno andando avanti in maniera anche molto velocemente, quindi il tempo di passaggio degli 
atti dei pareri, questi sette giorni sono scritti lì, ma penso che la media sia abbastanza bassa in 
questo momento.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Dottoressa continui pure. Va bene, va bene. No no, va bene, va bene, diciamo così, rendiamo un 
po' meno Metallica la voce di chi parla da qui in maniera tale che nel momento in cui facciamo 
Consiglio Comunale, diciamo noi sentiamo meglio perché sennò davvero a volte si sentiva poca 
roba, quindi consigliere Sorci, quindi non ho altri consiglieri che chiedono di parlare, quindi 
chiudo la discussione sul punto 6 all'ordine del giorno e lo pongo in votazione. Quindi viene 
posto in votazione la proposta di Consiglio Comunale numero 117 del 22 gennaio 2025 avente 
ad oggetto: Regolamento Comunale di contabilità aggiornamento, prego consiglieri…  
Allora va benissimo i tre giorni, consigliere Sorci, si intendono lavorativi Ok? Perfetto allora 
ritorniamo indietro ora precisato questa cosa microfono acceso che non avevo capito che 
dovevo fare mettiamo in votazione. Quindi consiglieri votazione aperta.  
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

consigliere Silvi, consigliere Biondi, Chiara aspetta che ti facciamo dare un aiuto. Consigliere 
Biondi, al limite lo dica il microfono qual è la sua votazione. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Perfetto, votazione chiusa presenti 21 o tanti 21 favorevoli 20 contrari nessuno astenuti uno 
è astenuto il consigliere Zanelli Leonardo, quindi il punto 6 all'ordine del giorno avente l'oggetto: 
Regolamento Comunale di contabilità aggiornamento viene approvato a maggioranza dei 
consiglieri presenti. Quindi questo era l'unico argomento da trattare 

 

 VOTAZIONE 

 
 

 Totale dei presenti: 21 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli ████████████████████  20 
Pallucca Barbara, Ducoli Francesco, Monacelli Graziella, Anibaldi Andrea, Sagramola Giancarlo, Ricciotti 
Marta, Ghidetti Nadia Enrica Maria, Aniello Oreste, Paladini Paolo, Trombetti Fausto, Spreca Massimo, 
Sorci Roberto, Pariano Giuseppe Luciano, Balducci Giovanni, Ragni Riccardo, Crocetti Maria Nair, 
Arteconi Vinicio, Armezzani Lorenzo, Silvi Danilo, Biondi Chiara 

 Contrari    
 

 Astenuti █  1 
Zannelli Leonardo 

 Non votanti    
 

   
 



 

Comune di 
Fabriano 

Giovedì 30 Gennaio 2025 
Punto 7 ODG  

ORDINE DEL GIORNO IN SOSTEGNO DELLA CAMPAGNA "BASTA FAVORI 
AI MERCANTI DI ARMI!".  

COMUNE DI FABRIANO 
 
 
 

49 

 
 

7 Punto 7 ODG  
ORDINE DEL GIORNO IN SOSTEGNO DELLA CAMPAGNA 
"BASTA FAVORI AI MERCANTI DI ARMI!". 

 
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Passiamo al punto 7 all'ordine del giorno. Passiamo al punto 7 all'ordine del giorno diamo inizio 
quindi alla quarta fase di questo Consiglio Comunale che è quella relativa alle mozioni e ordine 
del giorno. Il primo il primo punto, il numero 7 all'ordine del giorno, è un ordine del giorno in 
sostegno della campagna, “basta favore ai mercanti di armi”, su questo ne avevamo parlato in 
conferenza dei capigruppo, quindi do un attimo la parola al consigliere Ragni, prego consigliere 
Ragni. 

 

 RICCARDO RAGNI 
Consigliere - PROGETTO FABRIANO - FABRIANO CIVICA DANIELA GHERGO 
SINDACO - Capogruppo 

Grazie Presidente, io come avevo verbalizzato in capigruppo anche a nome degli altri colleghi 
capigruppo di maggioranza, se ci fosse la possibilità che, tutti i consiglieri di opposizione, se 
vogliono sottoscrivano l'ordine del giorno, potremmo far figurare, e credo che sia anche un bel 
gesto nei confronti del tavolo sconfinato che che ci ha investito tutti di questa mozione, in 
occasione della marcia della pace, potremmo diciamo far presentare, illustrare l'ordine del 
giorno al Presidente a nome di tutto il Consiglio Comunale, però ecco… Io l'avevo chiesto in 
capigruppo. l'unanimità mi sembra che non c'era perché. ad esempio consigliere Silvia aveva 
chiesto di voler leggere un attimo il contenuto dell'ordine del giorno, quindi se c'è l'unanimità 
lo facciamo illustrare il Presidente, se no lo illustro io come diciamo proponente e poi ci andiamo 
a votare sopra se siete d'accordo.  
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

consigliere Silvi  
 

 DANILO SILVI 
Consigliere - MISSIONE RINASCITA - Capogruppo 

Allora io vorrei riportarlo in commissione Riccardo, perché visto e considerato che l'ultima volta 
io non c'ero, però era stato deciso di scriverlo insieme, I,o poi dopo se tu… scriverlo insieme alla 
minoranza. A me mi risulta che questo ordine del giorno bisognava scriverlo. Vabbè comunque 
io Vabbè se è così, Io così non lo voto favorevolmente e darò la mia spiegazione. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Silvi, allora dopo andiamo avanti come è stato deciso in conferenza dei 
capigruppo. Quindi sarà il consigliere Ragni ad illustrare questo ordine del giorno chiede un 
attimo prima la parola il consigliere Arteconi, prego consigliere. 

 

 VINICIO ARTECONI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA - Capogruppo 

Grazie Presidente. Dunque a onor del vero questo, è un documento che gira per tutta Italia, 
quindi non esiste una proprietà di qualcuno. Quindi io voterò a favore, però specificando che 
tantissimi comuni in Italia stanno votando il medesimo documento.  
 
                 GIOVANNI BALDUCCI 
                    Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 
 
Grazie consigliere Arteconi. No, no, aspettate gli interventi facciamoli dopo, dopo che è stato 
illustrato l'ordine del giorno, quindi, invito il consigliere Ragni ad illustrare l'ordine del giorno 
prego consigliere Ragni. 
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 RICCARDO RAGNI 
Consigliere - PROGETTO FABRIANO - FABRIANO CIVICA DANIELA GHERGO 
SINDACO - Capogruppo 

Sì, allora Presidente prima di illustrare l'ordine del giorno, due chiarimenti flash sugli interventi 
dei consiglieri Silvi e Arteconi che, tra l'altro sono collegati diciamo… come come risposta.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Avrà tutto il tempo di ribattere, non è che si legge. Ecco allora tutto il tempo di ribattere prego 
consigliere Ragni.  

 

 RICCARDO RAGNI 
Consigliere - PROGETTO FABRIANO - FABRIANO CIVICA DANIELA GHERGO 
SINDACO - Capogruppo  

È un imperativo?  Era solo un chiarimento sul fatto che nessuno si vuole appropriare di questo 
ordine del giorno, tant'è che non l’ abbiamo scritto noi, viene dal tavolo “Sconfiniamo”,  
l'abbiamo né più né meno allegato… 
 
                  GIOVANNI BALDUCCI 
                     Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 
 
Allora precisiamo una cosa. Allora, la presentazione di un documento non è la lettura del 
document, è la presentazione, anzi, spesso leggiamo il documento, non lo so per quale motivo 
non c'è bisogno i consiglieri comunali, hanno tutto il tempo di leggere il document quando viene 
inviato insieme a tutto l'ordine del giorno, quindi, se colui che presenta il documento ha la 
libertà di poter dire e fare tutto ciò che vuole…. quindi non è che deve leggere un documento 
che io già conosco perché l'ho letto quando mi è arrivato l'ordine del giorno consigliere 
Armezzani. Quindi se il consigliere Ragni, che è il proponente di questo, adesso, Ragni come 
qualunque altra volta che presenteremo un documento, chiunque lo presenti, vuole aggiungere 
un quid e non lo vuole leggere ha la facoltà di farlo. Anzi sarebbe doveroso perché tutti 
conosciamo il documento. Quindi io ripasso la parola al consigliere Ragni e lui sviluppa il tema 
come vuole nella successiva, diciamo, discussione, ognuno fa e dice ciò che ritiene più 
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opportuno nei tempi stabiliti dal regolamento di funzionamento del Consiglio Comunale, quindi, 
consigliere Ragni, a lei l'onere di presentazione di questo ordine del giorno prego consigliere. 

 

 RICCARDO RAGNI 
Consigliere - PROGETTO FABRIANO - FABRIANO CIVICA DANIELA GHERGO 
SINDACO - Capogruppo 

Grazie Presidente, allora, questo è un ordine del giorno che, come ben sapete, c'è stato 
consegnato a tutti i capigruppo, quelli che erano presenti, in occasione della marcia della pace 
del primo gennaio. È un ordine del giorno che effettivamente riguarda una campagna Nazionale 
che si chiama “Basta favori ai mercanti di armi”. E’ un ordine del giorno su cui noi, che lo 
abbiamo proposto, non abbiamo aggiunto una virgola rispetto a quello che è il testo che 
effettivamente gira in tutta Italia e che viene presentato, diciamo, nei vari Consigli Comunali. 
Proprio per questo motive, in capigruppo, avevo avanzato la proposta di sostenerlo tutti 
insieme, di presentarlo in Consiglio Comunale tutti insieme e di farlo leggere al Presidente del 
Consiglio Comunale come gesto, anche, penso, bello nei confronti, ovviamente se condiviso nel 
merito, nei confronti di chi ha redatto il documento, nei confronti di chi ce l'ha consegnato. 
Premesso questo, vado a leggere l'ordine del giorno. Io illustrerò la premessa e le parti diciamo 
più salienti, magari perché poi anche abbastanza lungo.  
Premesso che il tavolo sconfiniamo, in occasione della marcia della pace del primo gennaio 
2025, ha proposto a tutti i capigruppo di presentare, in Consiglio Comunale, un ordine del giorno 
a sostegno della campagna “Basta favori a Mercanti d'armi”, che tale, se un attimo però mentre 
parlo, che tale documento viene integralmente allegato al presente ordine del giorno per 
formarne parte integrante e sostanziale considerato che, è in corso una grande mobilitazione 
della società civile volta ad impedire il peggioramento della legge 185 e il 1990 sull'export di 
armamenti che si avrebbe con l'approvazione al disegno di legge governativo di modifica 
attualmente presentato alla Camera dei Deputati. Quanto sopra premesso e considerato, il 
Consiglio Comunale delibera di approvare il presente ordine del giorno, il documento ad esso 
allegato del quale costituisce parte integrante e da intendersi quivi richiamato e ritrascritto, di 
sostenere la campagna “Basta favori ai mercanti di armi”, fermiamo lo svuotamento della la 
legge 185/90, miglioriamo il controllo dell'esport di armi, stop agli affari armati irresponsabili 
che alimentano Guerre in sicurezza, promossa dalla società civile italiana. Di segnalare la 
presente adesione alle commissioni estere e difese della Camera dei Deputati in subordine a 
tutti i deputati e le deputate che dovranno poi votare in aula, il provvedimento legislativo in 
oggetto, che è un provvedimento che, appunto, è all'esame delle commissioni parlamentari, 
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per la modifica della legge 185 del 1990 che disciplina l'esportazione e le armi nel nostro Paese 
e che sostanzialmente, per quello che riguarda le proposte di modifica che il Parlamento sta 
adesso esaminando, indebolisce il controllo sulle vendite di armi all'estero e, soprattutto, 
inclina quel principio estremamente importante che sanciva il divieto di invio di armi verso Paesi 
in conflitto oppure in cui ci sono gravi violazioni dei diritti umani e che, diciamo, quindi, crea 
questo tipo di inasprimento, creava una legge questo tipo di inasprimento, che invece adesso 
verrebbe ad essere abolito, questo paletto potrebbe essere abolito. Poi per il resto tutti 
abbiamo l'ordine del giorno, quindi ritengo di non doverlo leggere poi nello specifico. Grazie  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Ragni aperta la discussione prego la parola al consigliere Silvi. 
 

 DANILO SILVI 
Consigliere - MISSIONE RINASCITA - Capogruppo 

Sì, grazie Presidente, io guarda, io vado alla lettura, e vado a leggere che cos'è questa legge 
185. Allora, la legge 185 del 1990 regola l'esportazione, l'importazione e il transito di 
armamenti assicurando che queste attività siano compatibili con i principi della Costituzione 
italiana come la pace dei diritti umani. Le modifiche apportate a marzo del 2024 dall'attuale 
Governo, sembra non aver introdotto delle variazioni irrilevanti presumibilmente per rendere 
la normativa più adeguata alle attuali sfide geopolitiche e di sicurezza. La legge 185 del 1990, 
sebbene fondamentale, è stata scritta oltre 30 anni fa, in un contesto geopolitico molto diverso 
da quello attuale. Le modifiche del Governo riflettono la necessità di adattarsi a nuove sfide, 
come il mutato scenario e la sicurezza internazionale, il contrasto al terrorismo e la necessità 
di proteggere gli interessi strategici dell'Italia e dell'Unione Europea. Le modifiche mirano a 
rafforzare il ruolo dell'Italia nei rapporti con gli alleati, e a tutelare le aziende nazionali nel 
settore della difesa, che contribuiscono all'economia e all'innovazione tecnologica. Limitare 
troppo rigidamente l'industria della difesa rischierebbe di penalizzare il sistema economico e 
produttivo italiano in un contesto globale altamente competitivo. L'attuale Governo ha 
sottolineato l'introduzione di meccanismi più rigorosi di controllo e monitoraggio sulle 
esportazioni di armi, assicurando che l'attività rispettino i diritti umani e le normative 
internazionali. Questo bilancia la necessità di proteggere la sicurezza nazionale e il rispetto dei 
valori fondamentali. Le modifiche potrebbero prevedere strumenti più efficaci per combattere 
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le esportazioni illecita di armamenti e il loro uso improprio, rafforzando il ruolo dell'Italia come 
partner affidabile nella comunità internazionale.  Un altro punto centrale potrebbe essere la 
semplificazione delle procedure per l’esportazione verso Paesi dell'Unione Europea, Nato e altri 
alleati strategici. Questo favorisce la cooperazione internazionale e garantisce maggiore 
efficienza senza compromettere i controlli. Contrastare le modifiche  rischia di promuovere un 
immobilismo normativo che non tiene conto delle nuove sfide globali; un approccio che non 
evolve, finirebbe per danneggiare il ruolo internazionale dell'Italia e limitare la sua capacità di 
agire in maniera tempestiva ed efficace. Un sistema troppo restrittivo rischia di compromettere 
la credibilità e l'efficacia delle relazioni diplomatiche strategiche dell'Italia con partner chiave, 
le modifiche permettono all'Italia di svolgere un ruolo più incisivo all'interno dell'alleanze e 
strategiche, per questo motivo  ritengo, che le modifiche introdotte dal governo, siano non solo 
opportune, ma anche necessarie per tutelare al meglio gli interessi del nostro Paese 
garantendo sicurezza trasparenza e competitività e quindi, per questo motive credo che il 
percorso intrapreso sia giusto è fondamentale per il futuro dell'Italia in un contesto 
internazionale sempre più complesso e per questo motive, io questo ordine del giorno, lo voterò 
contro. Grazie Presidente.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Silvi prego consigliere Paladini. 
 

 PAOLO PALADINI 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO - Capogruppo 

Grazie Presidente. Ma, io faccio mie le parole del collega Arteconi. Questo è un ordine del giorno 
che, come capigruppo di maggioranza, abbiamo praticamente ricopiato e abbiamo fatto un 
copia incolla, abbiamo inserito nell'atto e viene da questo mese di inizio anno è stato approvato 
penso 70-80 % dei comuni italiani. E’ stato, diciamo, scritto sulla base della collaborazione di 
tutte le più importanti associazioni cattoliche e laiche, dall'azione Cattolica Italiana alla Gesci 
all’Arci, e riguarda soprattutto scritto in maniera molto molto obiettiva, neutral, è chiaro indica 
qual è un percorso. Allora, se il percorso è quello, alla Trump che  obbligherà nei prossimi anni i 
Paesi NATO a investire fino al 5% del prodotto interno lordo per la difesa, parliamo di 120 
miliardi di euro l'anno; attualmente questo Paese investe circa l'uno virgola 7,8 per la difesa, la 
somma intorno ai 18 - 20 miliardi di euro l'anno. Il Ministro Crosetto si è impegnato, anche negli 
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anni scorsi alla Camera, a fare in modo che il paese arriverà il 2% quindi sono 25 miliardi di euro 
l'anno. Se verrà accettata nei prossimi anni progressivamente, la diciamo, l'invito del nuovo 
Presidente degli Stati Uniti Trump, noi arriveremo a spendere una cifra di circa 120 miliardi di 
euro l'anno per la difesa, una cifra che è vicina ai fondi del sistema sanitario nazionale, cioè di 
quanto spende il paese per la sanità del doppio dei fondi che questo paese spende per l' 
istruzione per la ricerca universitaria e quindi per la cultura e, quindi, la diciamo il bivio è questo, 
il bivio è quello di essere d'accordo o meno, c'è poco da fare, forse ricorderete un film che viene 
considerato tra i minori, ma secondo me è un capolavoro assoluto, tra i minori del grande 
Alberto Sordi. Nel 1974 Sordi non ha quasi mai fatto regia, ha fatto 120 film, ma ha fatto solo 
due regie, una regia, uno dei pochi, un film che si chiamava “Finché c'è guerra c'è Speranza” ve 
lo ricorderete no? in cui faceva il Mercante d'armi all'estero. Quelli erano, siccome Sordi era uno 
che fiutava, prima di fare i film, a metà degli anni settanta, il nostro Paese era il quarto Paese 
esportatore al mondo di armi, il quarto; molte di queste armi erano prodotte dalle aziende 
pubbliche, come è Leonardo adesso,  Leonardo è una delle aziende tecnologicamente più 
avanzate a livello mondiale che produce elicotteri, carri armati, sistemi d'arma, quindi non è che 
siamo molto lontani rispetto a 50 anni fa è un'azienda di proprietà dello Stato, posseduta dallo 
Stato. Quindi se l'idea è quella, benissimo, uno sta con Trump, arriviamo a spendere 5 per cento 
del PIL per le armi. Noi la pensavano diversamente, pensiamo che sia opportuno trovare delle 
soluzioni di tipo politico diplomatico, difficili per basti vedere quello che succede in Palestina 
no? In questi  mesi però, o ci arrendiamo, alziamo le mani, oppure la politica dovrebbe servire 
un po' a questo, quindi ecco, a me sembra che l'ordine del giorno sia molto condivisibile, ripeto, 
non facciamo altro che adeguarci a quello che stanno facendo l’80% dei Comuni degli otto 
comuni di questo Paese. Grazie 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Paladini, prego consigliere Pallucca 
 

 BARBARA PALLUCCA 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Presidente. Dunque, io vorrei fare delle osservazioni al consigliere Silvi, perché richiedere 
osservazioni,  Fischia Fischia, quello lo sento anche io, allora volevo fare delle osservazioni 
all'intervento del consigliere Silvi, intanto non capisco perché ci chieda di portare  questo ordine 
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del giorno in commissione quando ha già scritto la risposta che lo voterà contro, cioè è una 
presa in giro nei confronti nostril, di consiglieri, di chi ci ha portato la bozza che l'ha presentata 
a tutti i capigruppo e anche di chi ci sta ascoltando perché, è una proprio una presa in giro dal 
mio punto di vista. Poi visto che lei ha letto che cosa è la legge 185 per lei le vorrei leggere 
anche io una parte di questa cosa perché, la legge 185 è una norma innovativa che il 
Parlamento ha approvato nel 1990 dopo una grande campagna di mobilitazione della società 
civile, inserendo, per la prima volta, dei criteri non economici, non economici, nella valutazione 
di autorizzazione delle vendite estere di armi italiane. Un approccio che è stato poi ripreso, sia 
dalla posizione comune UE sull'export di armi, sia dal Trattato Arms Trade Trading che sarebbe 
treaty che è stato approvato nel 2014, per cui non un millennio fa, cioè, era così innovativa che 
ancora nel 2014 veniva ripresa, poi le Consiglio di leggere tutto il ritenuto che, perché forse è 
quello che è importante di questa bozza. Grazie 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Pallucca, prego consigliere Sorci 
 

 ROBERTO SORCI 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 - Capogruppo 

Allora, io, come ho detto già, voto a favore, ma l'ho detto il giorno, anzi, ho mandato, non mi 
sono presentato a ritirare il foglio. No, ma stavo lì, stavo lì, ho detto ce ne va uno, è inutile che 
famo la sfilata, quindi come ero d'accordo con Barbara Pallucca, quando me ne ha parlato nel 
precedente Consiglio Comunale ha detto, facciamolo insieme, quindi non c'è…  
Faccio una riflessione, così rispondo un po' a tutti quanti perché Paladini ha allargato ma io non 
è che sono molto... Allora, prima di tutto quello che chiediamo... In questo momento il Governo 
ha fatto un'operazione, sta proponendo una modifica che va verso le idee che ci sono in questo 
momento in gioco. Io, sono da un punto di vista, più allineato con il Papa anche se sono un laico, 
tanto per essere chiari quindi,  sul commercio delle armi ho tutta una mia visione, anche se, 
giustamente Paladini ha fatto degli esempi che… io potrei aggiungere un'altra grande azienda 
che si chiama Elettronica, sede a Roma, l'unica che era inserita nel piano stellare di Ronald 
Reagan addirittura, quindi, oggi il punto di vista che si arrivi fino al 2% è una cosa, si è impegnati 
già i precedenti Governi, quindi 5% è fuori di testa, come qualcuno che sta in America perché è 
fuori, ecco. Però la riflessione che faccio è che, questi soldi tra virgolette, devono essere 
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utilizzati per difendere l'unità italiana e l'Europa e allora, non si può continuare… Se avete letto 
l'altro giorno un'intervista di uno dei candidati a fare il cancelliere della Repubblica tedesca la 
prossima… e dice: “Scusate ragazzi, ma come facciamo a difende l'Europa se ci abbiamo 27 
tipologie di carro armati, cioè, noi continuiamo a spendere per far magnà la gente non per 
difendere quello che dobbiamo difendere quindi, questo atto, chiede di fatto, perché è quello, 
che miglioriamo il controllo delle armi e io sono perfettamente d'accordo. Quindi se va 
migliorata la proposta che in questo momento è nelle commissioni,  so perfettamente 
d'accordo, così l'altra parte segnalare la visione, cioè, il volere del popolo italiano non è non 
difendersi, è che i suoi pochi soldi che abbiamo siano spesi per difendere effettivamente la 
nazione è l'Europa, se non rischiamo che questo paese diventa come Stati Uniti, dove le armi 
c'era tutti quanti e si ammazzano i monelli addirittura, già c'è un problema serio, perché oggi 
addirittura si riescono a fare le pistole con la stampante 3D; gli ultimi casi di Napoli dei 
giovanotti erano con pistole fatte di plastica. Allora il controllo va migliorato va serrato e va 
obbligato tutti quanti a a fare questo discorso. Quindi io come ho già detto non guardo il 
discorso dico, dobbiamo approvare e lo approvo questo documento per queste specifiche, non 
perché non sono d'accordo che cambiano la legge che era datata e la migliorano, dobbiamo 
dire: dovete migliorarla ancora e di più rispetto a quello che abbiamo, tra virgolette, che è in 
discussione, quindi questo è un appello alla Camera dei Deputati, alle commissioni difesa ed 
esteri, perché vadano avanti su questo tipo di discorso, quindi non trovo niente che vada in 
contraddizione e, torno a ripeterlo, la mia posizione sulle armi è più vicina a quella del Papa, 
dell'attuale Papa, anche se sono un laico tra virgolette che al resto. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Sorci prego consigliere Arteconi. 
 

 VINICIO ARTECONI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA - Capogruppo 

Sì, grazie, volevo puntualizzare una cosa. Noi aumentiamo l'investimento in armamenti e 
abbiamo 27 tipi di carri armati, per non parlare dei missile, per non parlare della compatibilità 
di tutta… però, non possiamo affrontare il problema a rovescio, perché, se non c'è un'unione 
politica dell'Unione Europea è chiaro che ci sono 27 carri armati. Quindi bisogna Innanzitutto 
andare verso una difesa comune, verso un'unione politica, verso un sistema fiscale equo è 
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uguale per tutti, il mercato dell'energia, queste sono cose importanti, queste sono cose 
importanti perché, noi continueremo ad avere 27 tipi di carri armati e questi carri armati, inutile 
che ce lo diciamo, a chi li vendiamo, al Vaticano? e scusa eh, dovremmo andare nei teatri di 
guerra, ma soprattutto, fino ad oggi, abbiamo fomentato le guerre e poi ci meravigliamo che 
quei cittadini fuggano dai teatri di guerra, noi vediamo il risultato. Cosa sta succedendo in 
Congo, nessuno è responsabile di quello che sta succedendo in Congo. Allora, o la smettiamo 
con certe politiche, no? se continuiamo ad investire in armi, è come un cane che si morde la 
coda, dobbiamo fomentare guerre, se fomentiamo guerre poi ci lamentiamo dei profughi eh, 
allora, o usciamo da questa ambiguità e l'Europa unita fa una politica seria su queste cose, 
perché se no continueremo ad avere 27 carri armati e ognuno per sé, li venderà ai teatri di 
guerra che faranno più comodo, punto e basta. Quindi io sono contrario a maggiori investimenti 
in armamenti punto e basta, perché se non c'è un controllo politico delle fasi precedenti… e poi 
non possiamo meravigliarci di tutto quello che ne consegue.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Arteconi prego consigliere Armezzani 
 

 LORENZO ARMEZZANI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA 

Grazie Presidente, noi appoggiamo convintamente l'iniziativa di pace e disarmo, molte le 
associazioni, 33, come citava il collega Paolo Paladini. Però io vorrei soffermarmi su alcuni 
dettagli perché la seduta, questa seduta, ci potrebbe, ci dovrebbe consentire di fare un po' di 
cultura sulla pace. Questo è il terzo intervento, a memoria mia, su cui si discute di pace perché, 
ne parlammo su un ordine del giorno nel 23, proprio all'indomani dell'inizio della guerra in 
Ucraina, con un ordine del giorno sostenuto da alcune associazioni della società civile tra le 
quali Emergency, che chiedevano, già al tempo, di non inviare armi all'Ucraina; quell'ordine di 
giorno non fu approvato da questo Consiglio Comunale. Nell'iniziativa di cui oggi parliamo, 
parliamo di una legge, già ampiamente citata, che viene emendata con tre interventi, con tre 
interventi particolari che vanno a creare, a smontare il sistema di controllo, di trasparenza delle 
procedure autorizzative per la vendita delle armi. Cioè oggi, perché una vendita, una licenza di 
armi, possa essere autorizzata, è necessario un parere di un organismo tecnico. L'organismo 
tecnico, deve verificare che l'acquirente delle Armi, il potenziale acquirente, individuato per 
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quella commessa di armi, sia in regola con i principi dell'ordinamento civile italiano e, dal 2014, 
anche del Trattato Europeo, perché, come sottolineato giustamente dalla collega Barbara 
Pallucca alla TT, e la protezione comune sull'export delle Armi, nasce su questa legge italiana 
del 1990. Infatti nell'ordine del giorno, noi troviamo una richiesta che è quella di inserire la 
prima parte e di togliere i tre emendamenti che sono stati presentati a Camera e Senato, ma, 
una proposta è quella di introdurre una norma che, nella valutazione della compatibilità della 
vendita di armi ai paesi acquirenti, siano rispettati i principi dettati dalla TT, cioè della normativa 
europea che ovviamente essendo subentrato nel 2014 e nel 1990, non poteva essere 
richiamata. Questo per noi, per la società civile, quali molti di noi appartengono, è un punto di 
orgoglio perché, negli anni 90, l'Italia è all'avanguardia a livello nazionale, a livello europeo, ma 
a livello mondiale, perché, alcuni principi della 185, vengono poi ripresi in atti delle Nazioni Unite 
e quindi, la levata di scudi oggi è vigorosa per rivendicare, non soltanto l'efficacia di questa 
norma, ma l'attività che tutta la società civile svolse in quell'epoca e che oggi non vogliamo che 
sia menomata. Ecco perché Infatti i nostri gruppi, sottoscrivono proprio fisicamente, l'atto 
come tra l'altro è stato anche già anticipato in conferenza dei capigruppo; altro aspetto cruciale 
è che, uno dei tre emendamenti, prevede l'eliminazione della rendicontazione, della 
trasparenza... quindi della rendicontazione dei cosiddetti, Banchieri d'armi. Cioè oggi esiste un 
obbligo di legge, di un rapporto, che deve mettere in trasparenza tutti gli Istituti bancari, 
finanziari, che investono in armi. L'emendamento introdotto dai relatori invece, eliminerebbe 
questo obbligo di trasparenza facendo un favore enorme ai Banchieri d'armi senza, qui 
contesto l'affermazione del collega Silvi, senza che questo infici in alcun modo la capacità di 
vendita delle armi. No, questa è una norma che semplicemente oscura la trasparenza in questo 
mercato così delicato prima di qualsiasi ragione economica, se volete o di strategia, di 
Geopolitica, di Pace del mondo eccetera, soltanto un favore a chi investe nel mercato delle armi. 
Come,  da dove nasce tutta questa questa aggressione da parte delle lobby delle Armi: fino al 
2011, scrive Avvenire, l'Italia aveva venduto a Israele un ammontare annuo di armi per un 
valore di alcune decine migliaia di euro, dal 2012, cioè quando si insedia il governo Monti, a 
seguito di accordi presi dal precedente governo Berlusconi,  questa spesa comincia a lievitare 
fino arrivare nell'ultimo quinquennio a circa 90 milioni di euro, tra armi semiautomatiche, 
bombe, missile, strumenti tiro, addestramento militare, eccetera eccetera. Dal punto di vista 
strettamente economico, poi osservano le società le associazioni che sostengono questa 
iniziativa che, l'intero comparto delle armi, in Italia vale appena l'1% del PIL, con un numero di 
addetti è del tutto trascurabile, cioè, il confronto più, pensate alle automotive, dove sono stati 
tolti i finanziamenti, la crisi che sta producendo anche nel nostro territorio con tutto l'indotto, 
quindi dal punto di vista economico il mercato delle armi per l'Italia, non è un mercato così 
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rilevante tale da richiedere tutte queste agevolazioni perché altrimenti sarebbe un mercato 
sofferente che potrebbe chiudere. Non è vero. Non è assolutamente vero. La legge impone il 
divieto di vendere armi a tutti quegli Stati che non rispettano i diritti umani, che non rispettano 
i principi di ordinamento costituzionale italiano ed europeo con la TT e, soprattutto, dei dei paesi 
in guerra e questo apre un caso politico e qui. il mio dibattito va ai colleghi del Partito 
Democratico, abbiamo sentito l'intervento del capogruppo, Paolo Paladini, ma, gli 
emendamenti attaccati dalle 33 associazioni sono state proposte da esponenti dem.  
Alessandro Alfieri, Francesca Lamasca e Graziano Del Rio, protagonista tra l'altro, proprio 
settimana scorsa, di un intervento entusiasta per l'ennesima fornitura di armi a favore 
dell'Ucraina, quindi, noi siamo felici che all'interno del partito Democratico si attivi un dibattito 
che partisse da Fabriano, magari, viva Dio, ma c'è bisogno di un contrasto senza se e senza ma; 
cioè da qui, dall'approvazione di quest'ordine del giorno, via via per tutte le stature il vostro 
partito fino a Graziano Delrio o Gentiloni, bisogna che il Partito Democratico una linea la prenda 
in maniera chiara. Perché, o scegliamo di risolvere le controversie internazionali ricorrendo alle 
armi, e noi non siamo d'accordo, oppure diamo piena attuazione alla 185, diciamo ai nostri 
deputati di ritirare gli emendamenti che sono contestati della società civile e che non trovano 
ragione d'essere per la natura delle obiezioni che ci sono state mosse e, contemporaneamente, 
finanziare e investire non soltanto in azioni diplomatiche ma anche in tutto quello che è 
necessario per trovare strumenti alternativi alla soluzione del controversie, che sia il ricorso 
alle armi, quindi, confermo il foto favorevole del nostro gruppo e chiediamo una brevissima 
sospensione perché anche il nostro gruppo intende sottoscrivere la proposta di ordine del 
giorno appena illustrata. Grazie 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Dunque, la sospensione, deve fare una richiesta e deve essere votata, diciamo io finisco 
chiaramente, gli interventi che ho adesso in richiesta, poi dopo, sulla sospensione mi direte. 
Quindi ripasso la parola al consigliere Pallucca, prego consigliere Pallucca. 

 

 BARBARA PALLUCCA 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

No, quello che mi stupisce è che, anche quando condividiamo delle cose, venga preso lo spunto 
di qualsiasi argomento per dare contro il PD… ma il PD?.... Allora, non c'è bisogno che parta da 
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qui qualcosa, di discussione all'interno del PD, il PD discute apertamente, perché lo sapete tutti, 
di queste cose, e non ha problemi a discuterne, forse ci sono altri, in altri partiti, in altri 
movimenti, in altre associazioni, che invece subiscono perché il PD, siccome è vario e variegate, 
a diverse posizioni e non c'è bisogno, anche quando si presenta... scusate, ma siccome, dopo 
tre anni, uno lo deve anche dire no?, anche quando si presenta la mozione sulla buca, ma il PD 
cosa fa? anche basta Grazie. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Vedete che come sentite la parola PD, allora, un momento, prego signori, consigliere Sagramola 
 

 GIANCARLO SAGRAMOLA 
Consigliere - RINASCI FABRIANO DANIELA GHERGO SINDACO 

Allora io, sinceramente quando si parla di questi argomenti, ho sempre un conflitto interiore. 
Già la prima volta che mi chiesero di votare contro un'operazione, anzi a favore, di 
un'operazione di un certo tipo, ero consigliere provincial, una mozione che era favorevole al 
bombardamento della Serbia; perché si era schierata contro il Kosovo, gestiva azioni di 
carneficina e compagnia bella e bisognava, e gli aerei partivano da Falconara, non so se voi vi 
ricordate ma, quella volta, non so, preso dall'idea che potevamo salvare un altro popolo dissi si, 
votai favorevolmente. Da quella volta, ho sempre tenuto una posizione diversa perché io credo 
che le armi non siano mai solo per la difesa, mai! E questo è il problema delle armi, ma, non so 
se voi avete presente la resistenza, perché qui tutti discutiamo ma poi sulle montagne ci 
andarono con le armi, fornite dagli americani, per liberarci dal nazifascismo; accusammo Pertini 
per gli attentati di via Rasella e poi tutti si trovano però la resistenza, è vero, senza quella non 
potevamo fare. Allora io credo che dentro di me rimane sempre questo conflitto sulle armi e 
sulla difesa degli oppressi che, si dovrebbe fare per una linea di pace senza armi, ma ognuno di 
noi deve essere disposto al sacrificio personale. Quando votiamo un atto come questo, ognuno 
di noi deve essere disposto a sacrificare se stesso senza far del male agli altri per la pace perché 
è questo che ci chiede ci chiede la pace e ci chiede non uso della guerra e anche qui quindi, io 
credo che i migliori le migliori armi della difesa siano i fondi per la cooperazione Nazionale e 
Internazionale allo sviluppo e io credo che questi siano gli elementi che mi convincono a votare 
in un certo modo perché, vedete, posto che non so chi ha ragione, perché, visto quello che era 
stato fatto in Ucraina precedentemente, la non iscrizione alla Nato e tutti questi rapporti, io me 
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ne prendo un pezzo tu me ne dai un altro, dovete restituire tutte le vostre armi atomiche, 
perché poi avrete la libertà di fare quello che volete ma non è stato così, forse perché, in questa 
competizione internazionale, c'è sempre chi vuole prevalere sugli altri, ma chi muore è la 
popolazione dell'Ucraina e io, sinceramente, non sono d'accordo li difenderei, perché quella 
gente, ha diritto di vivere sulla propria terra, nel proprio luogo senza essere oppressa uccisa e 
maltrattata ma, aspetta, ma come fare, come costruire un modello di difesa, se prima non 
abbiamo sostenuto le azioni vere? Perché potevamo farle anche prima. È un discorso 
complesso votare questo atto, partecipo da sempre alla marcia della pace, sono stato uno degli 
organizzatori, 40 anni che marcio per la pace e mi trovo sempre con questo dilemma, io non so 
se a voi fa questo effetto. Chiaramente io voterò perché, le armi che produciamo, posto che 
sarebbe meglio non produrle, chi le vende dove le manda, quando ce le manda e con quali utili 
sia controllato, perché questo è quello che al cui interno quell'atto mi interessa perché ,ieri 
partirono da qui, da Falconara per bombardare la Serbia e io li ho votati, gli aerei che partono 
da Sigonella, carichi di armi che atterrano in Israele e che consentono di uccidere 47 mila 
persone fino ad oggi, e non so quante altre, i numeri non li conosco bene, ma sono numeri 
abominevoli, frutto di un'idea di prevaricazione su un altro popolo che, anche quello, continua 
poi ad armarsi, a combattere con violenza inusitata. Conosco famiglie israeliane che 
mandavano i figli a scuola su due autobus diversi per salvarne almeno uno dagli attentati. 
Quindi alla fine, con questo Sistema, non so dove arriviamo e se noi non ci limitiamo, io credo 
che questo mondo, rischia veramente la distruzione. Non cito Trump, perché penso che tutti ne 
abbiamo, spero, un'idea, lasciamo perdere, di un distruttore adesso vedremo.  No, questa non 
è folkloristica, purtroppo purtroppo purtroppo purtroppo non mi pare, anche io pensavo che 
fosse uno che, sai se non fa quello che dichiara assumerà un ruolo un po'… ma non mi sembra 
che questa non mi sembra che questa sia la sua posizione e quindi, con molto, diciamo così, 
con molto conflitto interiore io annuncio, non chiedo infatti non ho, non è una posizione di 
Gruppo, annuncio il mio voto favorevole a questa mozione perché credo che, comunque, abbia 
una ragione di fondo che si sposa con i miei principi e con quello che ho sempre cercato di 
praticare, anche a livello personale e come amministratore, perché gli atteggiamenti di 
prevaricazione partono dal nostro comportamento individuale, personale, e che poi si 
esasperano quando abbiamo potere o capacità di fermare gli altri quando vogliamo e come 
vogliamo. 
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Sagramola prego consigliere Monacelli 
 

 GRAZIELLA MONACELLI 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Presidente. Io vorrei soltanto, al di là delle polemiche sul PD  alle quali sono come dire 
allenata, non fanno più neanche notizia come dire, quindi le lascio così come sono, le lascio 
cadere, volevo solo dire una cosa che sostengo e sono pienamente d'accordo, cosa che non mi 
capita sempre, con il collega Sagramola, su tutto ciò che ha detto e quindi il mio voto sarà a 
favore.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Monacelli, la parola al consigliere Armezzani, prego consigliere. 
 

 LORENZO ARMEZZANI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA 

Grazie Presidente, una brevissima replica perché, l'intervento del collega Sagramola allarga il 
cerchio quindi, cercherò soltanto di aprire una porta per una discussione futura, cioè 
l'intervento problematizza come, se posso permettermi di assumerlo nella prospettiva che 
vedo io, cioè, come difendiamo chi deve essere difeso senza ricorso alle armi. Ha bisogno di una 
rivoluzione culturale che non riusciamo a fare, non riusciamo a rendere i caschi blu operativi 
come dovrebbero, in Italia c'è una legge sulla difesa civile che è ferma da forse vent'anni, ai 
famosi caschi Bianchi, di cui all'ONU si discute ma, figuriamoci siamo ancora ai lavori 
preparatori e, allora, vorrei cogliere questa occasione per poi rinnovare la richiesta di 
sospensione come già poc'anzi ho richiesto, per avviare un'iniziativa di cui discutemmo in 
piazza qualche qualche anno fa con la consigliera Monacelli, per l’istituzione di una consulta per 
la pace. Cioè la Consulta della Pace, che dovrebbe essere molto più forte se costituito a livello 
d'ambito, e su questo abbiamo già discusso anche nel gruppo del “sconfiniamoci”, la Consulta 
per la Pace dovrebbe avere, al di là della proposta di partecipazione a eventi manifestazioni, 
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ovviamente la marcia per la pace eccetera, ma soprattutto quello di lavorare sul nostro 
territorio in prima battuta direi nel fronte dell'educazione nelle scuole, nella costruzione, nella 
sperimentazione, nello studio di strumenti alternativi alla risoluzione alternativa alla violenza 
per la risoluzione dei conflitti, anche i conflitti internazionali e c'è un bellissimo articolo di una 
professoressa dell’ Università di Economia di Macerata che ci  sollecita su quanto, l'intervento 
educativo, oggi sia un pezzo essenziale per la costruzione della Pace. La norma 185 non 
significa non difendersi, significa vendere le armi in maniera consapevole e attentat ma è 
soltanto un pezzo, forse il pezzo finale, per la costruzione della Pace livello internazionale la 
strada è lunga, ma se non iniziamo mai non la percorreremo mai; richiedo quindi al Presidente 
una sospensione per sottoscrivere l'atto presentato dal collega Ragni.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Allora, ufficialmente è stata richiesta questa sospensione, quindi penso, il consigliere a favore 
ci ha detto le sue motivazioni se c'è un consigliere contro, altrimenti metto in votazione la 
sospensione c'è un consigliere contro? No! Allora, vista la richiesta di sospensione presentata 
dal consigliere al Armezzani metto in votazione la richiesta di questa sospensione di 10 minuti, 
non di più, 10 minuti; quindi prego consiglieri votazione aperta.  
 

 

 VOTAZIONE 

Presenti 20, votanti 20, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti 2: sono astenuti i consiglieri 
Balducci e Zannelli, quindi la richiesta di sospensione viene approvata.  
Secondo me, adesso, ho detto fuori, e quindi ci sono 10 minuti di sospensione, riprendiamo alle ore 
18 e 50, secondo me questa, detto fuori dal microfono, è un boicottaggio per il successivo punto 
all'ordine del giorno, ci perderemo qui e noi poi andremo a cena. Prego consiglieri il Consiglio viene 
chiuso. 
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 Totale dei presenti: 20 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli ██████████████████  18 
Aniello Oreste, Anibaldi Andrea, Pariano Giuseppe Luciano, Sorci Roberto, Armezzani Lorenzo, Arteconi 
Vinicio, Paladini Paolo, Silvi Danilo, Pallucca Barbara, Ragni Riccardo, Ricciotti Marta, Crocetti Maria 
Nair, Spreca Massimo, Trombetti Fausto, Monacelli Graziella, Guida Giacomo, Sagramola Giancarlo, 
Ghidetti Nadia Enrica Maria 

 Contrari    
 

 Astenuti ██  2 
Zannelli Leonardo, Balducci Giovanni 

 Non votanti    
 

   
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Prego consiglieri la pausa è conclusa. 
Quindi riprendiamo il Consiglio Comunale e, visto che ci sono stati dei consiglieri che si sono 
allontanati, sono andati via, prego i consiglieri di sedersi e ricominciamo, dopo la sospensione, 
diciam riprendiamo il Consiglio comunali, la sospensione ha prodotto l'effetto di far 
sottoscrivere l'ordine del giorno presentato dai capigruppo Ragni Paladini  e Anibaldi anche dai 
capigruppo Sorci ed Arteconi. Ora, visto che ci sono stati dei consiglieri che hanno lasciato 
questa adunanza, chiedo al Segretario di riformulare l'appello prego Segretario.  

 

 FABIO TROJANI 
Segretario Generale 

Sì, grazie. Allora Gergo Daniela assente, Balducci Giovanni, Monacelli Graziella, Crocetti Maria 
Nair, Paladini Paolo, Pallucca Barbara, Ducoli Francesco, Spreca Massimo Ragni Riccardo, 
Aniello Oreste, Ricciotti Marta, Guida Giacomo. Trombetti Fausto, Ghidetti Nadia Enrica Maria, 
Sagramola Giancarlo, Anibaldi Andrea, Sorci Roberto, Zannelli Leonardo assente, Stroppa 
Renzo assente, Minelli Valentina assente, Biondi Chiara, Pariano Giuseppe Luciano assente, 
Silvi Danilo, Arteconi Vinicio, Armezzani Lorenzo. Quindi 1 2 3 4 5 prova 7, quindi 25 meno 7, 
18 presenti  
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

sono presenti 18 consiglieri, quindi la seduta è validamente composta. Visto che, anche il 
consigliere Pariano che era scrutatore, è risultato assente, in sostituzione, a completare la 
terna degli scrutatori composta da Graziella Monacelli e Nadia Ghidetti, nomino scrutatore il 
consigliere Silvi Danilo. Ora prego, riprendiamo la discussione sul punto numero 7 dopo la 
sospensione che, che come ho anticipato, ha prodotto la sottoscrizione dell'ordine del giorno 
anche dai capigruppo Arteconi e Sorci e, Silvi ha chiesto la parola, prego consigliere Silvi, grazie 

   

 DANILO SILVI 
Consigliere - MISSIONE RINASCITA - Capogruppo 

No, no, non ho cambiato posizione. No, no, non ho cambiato posizione, però no, io volevo 
parlare riguardo a questo ordine del giorno, per carità, uno è libero di portare tutto quello che 
vuole in Consiglio Comunale e va bene tutto eh. Però ragazzi, qui c'è sta una protesta, oggi c'è 
una protesta a Roma, ci sono persone che stanno perdendo il posto di lavoro, ci sono migliaia, 
migliaia di persone che domani mattina non sanno se vanno a lavorare, noi voi voi voi perchè 
voi, voi portate portate un ordine del giorno, stiamo qui a parlare de n’ora sulla guerra, sulle 
armi e poi lo sappiamo tutti, a prescindere da questo ordine del giorno, se verrà votato 
favorevole o contrario, questo, non serve a niente, non serve poi mi chiedono, ma i cittadini 
come fanno ad avvicinarsi alla politica che noi, voglio dire, ecco, io vi chiedo, vi chiedo come 
maggioranza visto che, tre anni,,cercate di portare proposte un po' più concrete per il bene la 
città no ste cose che non serve a niente con tutto rispetto, ecco chiedo questo  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

consigliere Silvi, un attimo un attimo, stavolta interviene la presidenza.  
Allora il consigliere Silvi, non ho capito consigliere Sorci lo dica lei, però adesso rispondevo un 
attimo a Silvi, la città di Fabriano è rappresentata ampiamente in quella sede, giustamente dal 
Sindaco che oggi è assente, lo avevo detto all'inizio. Tra le altre cose è presente anche, così 
tanto per essere sinceri, la provincia di Ancona, oltre a tutte le organizzazioni sindacali, ho visto 
la presenza molteplice di tutti gli attori che possono intervenire su questo tema, e parliamo 
della problematica Beko, tutti coloro che possono intervenire sono sicuramente presenti al 
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Ministero, quindi diciamo, di quel tema si sta discutendo nella sede giusta ed opportune, qua 
discutiamo di altri temi che hanno la loro, anche loro, di rilevanza e di interesse per la 
collettività, non solo fabianese, quindi, questo adesso così, era una cosa detta tanto per 
intervenire su quel tema che lei ha sollevato, passo ora la parola la consigliera Monacelli, prego. 

  

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Il consigliere Sorci si vuole intromettere per una cosa che non c'entra niente con l'ordine del 
giorno prego consigliere Sorci ci dica 

 

 ROBERTO SORCI 
Consigliere - SORCI FABRIANO C'E' 30001 - Capogruppo 

Visto, per informazione, la vertenza Beko è aggiornata al 10 di febbraio, quindi c'erano tutti dal 
Presidente della giunta regionale, Quindi no, perché ti sei scordato il Presidente della giunta 
regionale. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Sì, c'erano tutti esatto, tutti quanti. Ho detto tutti gli attori erano presenti. Ecco ragazzi niente, 
andiamo avanti consigliere Monacelli Prego, e mi deve chiedere la parola eh, perfetto prego 
consigliere Monacelli 

 

 GRAZIELLA MONACELLI 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie, io non volevo polemizzare perché questo è un atto sulla pace e sono venuta in Consiglio 
Comunale con tutte le intenzioni di rimanere dentro questo perimetro. Certo è che le continue 
provocazioni, da parte dell'opposizione, per lo meno da diversi esponenti dell'opposizione, a 
volte fanno perdere la calma, non sono in questa condizione stasera, sono calmi ma ripeto, fare 
comparazioni, come quelle che ha fatto il consigliere Silvi o, illazioni o accuse, come quelle del 
consigliere Armezzani, a volte dà proprio la sensazione, da proprio la sensazione che si vada a 
cercare sempre e comunque lo scontro, anche su un tema così difficile, importante, 
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determinante per la vita nostra su questo nostro pianeta, per visibilità, per per spirito di 
contraddizione, ora, noi siamo per votare questo ordine del giorno, siamo tutti consapevoli di 
ciò che vuol dire e di ciò che vogliamo portare a casa, e credo che sia un segnale forte a chi 
governa questo nostro Paese, affinché le modifiche, richieste da questo ordine del giorno, 
vengano prese seriamente in considerazione, perché hanno una loro valenza politica e 
strategica. Chi voterà contro, si assumerà la responsabilità di averlo fatto. Siamo in un Paese 
democratico, almeno per ora, speriamo che, almeno questo, riusciamo a garantirlo nel future, 
perché i venti di guerra e dei potenti danno altre sensazioni, per cui ribadiamo la nostra 
posizione.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie  consigliere Monacelli, prego consigliere Guida 
 

 GIACOMO GUIDA 
Consigliere - PROGETTO FABRIANO - FABRIANO CIVICA DANIELA GHERGO 
SINDACO 

Grazie Presidente, Silvi, ascolta bene. 
Allora io, nell’ esprimere il mio voto pienamente favorevole all'ordine del giorno, visto che il 
consigliere Silvi parla di problemi reali di lavoratori, di scioperi, volevo ricordare e rendere dotto 
il Consiglio e la città tutta che il consigliere Silvi, pubblicamente, deridendo chi sciopera, ha 
dichiarato che lui è disposto a fare scioperi solo di venerid, alludendo al fatto che poi il weekend 
diventa lungo quindi ecco, nell'esprimere il mio voto favorevole, Volevo ricordare a tutti, la 
posizione del consigliere Silvi rispetto alle lotte dei Lavoratori. Grazie 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Guida. Consigliere Silvi, per fatto personale, ha ragione non posso…  un 
attimo prego consigliere Silvi per fatto personale. 
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 DANILO SILVI 
Consigliere - MISSIONE RINASCITA - Capogruppo 

Grazie Presidente. Allora , a parte che la mia era una battuta su Facebook, non era proprio per 
offendere, voglio dire, una dichiarazione de che dai, consigliere Guida, lascia perdere, lascia 
perdere, voi andate lì a prendere in giro solamente i lavoratori, quando andati a fare a fare, Voi 
andate lì a fare i belli, a far vedere stai lì, chi è che va a cavallo; chi è che va a cavallo… chi è che 
va col coso, andate lì solo ed esclusivamente per farvi vedere, chiuso, basta, ma voi dei problemi 
reali della città e dei lavoratori non ve ne frega nulla.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Non si può fare per fatto personale… va bene Guida, a lei la parola. Come dice però, ricordo a 
tutti le parole del consigliere Monacelli: - Questo è un ordine del giorno sulla pace, facciamo 
pace- 

 

 GIACOMO GUIDA 
Consigliere - PROGETTO FABRIANO - FABRIANO CIVICA DANIELA GHERGO 
SINDACO 

Ma io, al consigliere Silvi voglio molto bene. Innanzitutto non capisco perché continua a darmi 
del voi, gliel'ho detto anche in altre occasioni, voi chi? Non c'è bisogno che mi dà del voi il 
consigliere Silvi, capisco però insomma, non c'è bisogno. Io non illudo nessuno non prendo in 
giro nessuno, io, quando ho avuto occasione, ho partecipato in senso di vicinanza e non ho da 
prendere in giro nessuno, non ho da raccogliere consensi, non ricopro nessun tipo di posizione 
che preveda che io debba raccogliere consensi per mantenerla. Quindi ripeto voi, mi puoi dare 
del tu consigliere Silvi e, rinnovo l'invito a partecipare ad uno dei tanti scioperi che andremo ad 
affrontare nei prossimi mesi. 

 



 

Comune di 
Fabriano 

Giovedì 30 Gennaio 2025 
Punto 7 ODG  

ORDINE DEL GIORNO IN SOSTEGNO DELLA CAMPAGNA "BASTA FAVORI 
AI MERCANTI DI ARMI!".  

COMUNE DI FABRIANO 
 
 
 

70 

 
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere guida, io non ho altri interventi prenotati, quindi pongo in votazione il punto 
7 all'ordine del giorno: è un ordine del giorno in sostegno della campagna, “Basta a favore ai 
mercanti di armi” prego consiglieri votazione aperta. Silvi e Sorci.  
Adesso è arrivato io vedo da qua, perfetto votazione chiusa.  

 

 VOTAZIONE 

Votanti 18, favorevoli 18, astenuti nessuno, contrari 1, è contrario il consigliere Silvi, quindi il punto 
7 all'ordine del giorno viene approvato a maggioranza di questa  Assise.  
 

 

 Totale dei presenti: 18 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli █████████████████  17 
Anibaldi Andrea, Ghidetti Nadia Enrica Maria, Sagramola Giancarlo, Pallucca Barbara, Spreca Massimo, 
Monacelli Graziella, Arteconi Vinicio, Armezzani Lorenzo, Aniello Oreste, Balducci Giovanni, Ricciotti 
Marta, Ragni Riccardo, Trombetti Fausto, Paladini Paolo, Guida Giacomo, Crocetti Maria Nair, Sorci 
Roberto 

 Contrari █  1 
Silvi Danilo 

 Astenuti    
 

 Non votanti    
 

   
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Ora passiamo oltre, nella sospensione abbiamo avuto modo di dialogare con i consiglieri, 
soprattutto con il consigliere Sorci, nel merito del punto 8 all'ordine del giorno, il punto 8 
all'ordine del giorno è un pugno è un punto piuttosto impegnativo e che, difficilmente si 
risolverebbe nella discussione di una mezz'oretta o cose del genere quindi, con l'accordo del 
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consigliere proponent, si è detto di posticiparlo al prossimo Consiglio comunali. Certamente sì, 
sì, sì, sì, sì, sì, sì, lo stiamo rimandando, come no, E non riesco da qua perché non, prenotazioni. 
Eccoci qua, prego Assessore 

 

 LORENZO VERGNETTA 
Assessore alla rigenerazione urbana 

Grazie Presidente. Allora il consigliere Sorci ha presentato ormai, Tempo or sono, una proposta 
che riguarda la un avviso pubblico per la costituzione della banca delle cubature per le zone 
industriali del PRG di Fabriano.  Ora, al di là del merito della proposta del consigliere. Sorci su 
cui non intervengo in questa fase perché non stiamo parlando dell'argomento, però informavo 
il consigliere Sorci, ma diciamo una cosa ormai nota a tutti, anche perché si sono atti già adottati 
dall'amministrazione, che è in redazione, ma è in fase molto avanzata, la proposta di variante 
urbanistica che riguarda proprio le aree industriali delle frazioni. Proposta che, sulla base della 
mia speranza, vorrei portare nella commissione consiliare, diciamo, nel mese di febbraio. 
Adesso, non so se riusciamo a portarla nel Consiglio di febbraio, ma almeno in commissione mi 
piacerebbe portarla, come per illustrarle per condividerla con la commissione, grosso modo nel 
mese di febbraio, quindi, siccome le due cose sono insomma attinenti no, o Sorci ritira l'ordine 
del giorno, magari lo ripresenta In occasione della della discussione della variante urbanistica. 
Così era solo una una proposta per non gravare la il Consiglio di un argomento, visto che questa 
proposta di variante andrà appunto, in aula nei primi mesi dell'anno e tutto qua. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Chiaramente dopo, nei tempi e nei modi che ci prescrivere il regolamento, questa cosa può 
essere fatta, poi il proponente ha ampia facoltà di muoversi come vuole, è una proposta che 
penso che il consigliere Sorci mediterà in maniera anche approfondita. Poi se vuoi, ecco, io dò 
anche la possibilità di rispondere subito a questa possibilità, visto che è un modo per discutere 
di un tema che ci… perfetto allora ecco, noi la lasciamo qui intanto, noi votiamo questa 
inversione dell'ordine del giorno, dobbiamo votarlo. Quindi io posticiperei il punto 8 all'ordine 
del giorno. Vedendo che manca il consigliere proponente Biondi per i punti 9 e 10, sostituirei il 
punto 8 con il punto 11 che è una mozione presentata dal consigliere Silvi che è presente. 
Quindi io propongo di invertire questo ordine del giorno posticipando il punto 8 e facendo sì 
che, al suo posto, venga messo il punto 11 all'ordine del giorno, quindi consiglieri... Posso 
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quindi, pongo in votazione questa variazione dell'ordine del giorno presentato.  Prego 
consiglieri votazione aperta.  

 

 VOTAZIONE 

Votazione chiusa presenti 18 consiglieri, votanti 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti 
nessuno, quindi la votazione e quindi, l'inversione è approvata.  

 

 Totale dei presenti: 18 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli ██████████████████  18 
Anibaldi Andrea, Pallucca Barbara, Aniello Oreste, Ghidetti Nadia Enrica Maria, Paladini Paolo, Balducci 
Giovanni, Sagramola Giancarlo, Trombetti Fausto, Ricciotti Marta, Armezzani Lorenzo, Arteconi Vinicio, 
Silvi Danilo, Monacelli Graziella, Sorci Roberto, Spreca Massimo, Crocetti Maria Nair, Guida Giacomo, 
Ragni Riccardo 

 Contrari    
 

 Astenuti    
 

 Non votanti    
 

   
  

11 Punto 11 ODG  
MOZIONE: DOSSI ARTIFICIALI PERICOLOSI DA RIMUOVERE A 
FABRIANO E NELLE FRAZIONI. 

                    GIOVANNI BALDUCCI 
                        Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 
 
Quindi ora tratteremo il punto 11 all'ordine del giorno che è una mozione, il cui proponente è il 
consigliere Silvi Danilo avente ad oggetto “Dossi artificiali pericolosi da rimuovere a Fabiano e 
nelle frazioni”, prego consigliere Silvi per la illustrazione.  
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 DANILO SILVI 
Consigliere - MISSIONE RINASCITA - Capogruppo 

Grazie Presidente, vado alla lettura di questa mozione anche perché, l'ho scritta il 7 luglio del 
2024. Premesso che mi sono arrivate diverse segnalazioni circa la presenza di dossi artificiali 
troppo alti che creano danni alle auto, e mettono a rischio anche le operazioni di soccorso con i 
mezzi di emergenza costretti a frenare. visto lo spessore; preso atto che serve una ricognizione 
di tutti i dossi che sono stati installati e che, in diversi punti strategici, che non ci sono né dossi 
a norma, né personale che può effettuare controlli costanti soprattutto in prossimità delle 
scuole. Impegna il sindaco ad avviare una ricognizione per accertare la legittimità dei dossi che 
sono stati installati recentemente, in quanto c'è il dubbio che gli strumenti acquistati 
dall'amministrazione comunali, non siano a norma, e metterebbero a rischio anche gli 
spostamenti, a sirene accese, di ambulanze e forze dell'ordine, costrette a rallentare e a 
perdere secondi preziosi, a rimuovere quelli non a norma, a monitorare le strade, dove le auto 
solitamente sfrecciano con la macchina, per cercare di trovare una soluzione al problema 
dell'eccessiva velocità, magari col coinvolgimento della polizia locale. Grazie Presidente.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Silvi ci sono interventi nel merito, se non ci sono prego consigliere Pallucca 
 

 BARBARA PALLUCCA 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Ma io… Ha fatto una richiesta, il consigliere Silvi, un po' particolare perché io credo, adesso 
chiedo all'amministrazione, ma credo, che queste cose non è che vengano fatte con il 
coinvolgimento della polizia locale, ma vengono fatte proprio dalla polizia locale per cui, cioè, 
chiedere all'amministrazione di fare una cosa che fa la polizia locale e coinvolgerla… è la polizia 
locale che lo fa mi sembra, insomma, un po' fuori luogo proprio l'impegno. Ecco!  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

 Grazie consigliere Pallucca, prego consigliere guida.  
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 GIACOMO GUIDA 
Consigliere - PROGETTO FABRIANO - FABRIANO CIVICA DANIELA GHERGO 
SINDACO 

Grazie Presidente. No, io volevo solo un chiarimento in merito alla sintassi perché non ho capito, 
lei scrive, Silvi, a monitorare le strade dove le auto solitamente sfrecciano con la macchina, che 
vuol dire? Grazie.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Guida, prego consigliere Silvi. 
 

 DANILO SILVI 
Consigliere - MISSIONE RINASCITA - Capogruppo 

Le vie, le vie quelle lunghe, tipo come via Nassiriya,  via Dante e poi che ce stanno altre vie. E 
vabbè sfrecciano. Certo, certo. Va bene. C'è stato un errore mammamia… 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Come direbbero in qualunque altra parte, L'importante è il sentiment, si è capito. Dunque, 
 

non ci sono altri interventi, quindi Io pongo in votazione il punto 11 all'ordine del giorno che è 
una mozione illustrata proponente consigliere Silvi avente ad oggetto “Dossi artificiali 
pericolosi da rimuovere a Fabriano e nelle frazioni”, prego consiglieri votazione aperta. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Spreca… perfetto, votazione chiusa, presenti 16 consiglieri, votanti 16, favorevoli 4, contrari 
12, astenuti nessuno. Sono contrari I consiglieri: Balducci, Paladini, Monacelli, Pallucca, Ragni, 
Spreca, Aniello, Ricciotti, Guida, Trombetti, Anibaldi, Ghidetti; la mozione viene respinta a 
maggioranza dei consiglieri presenti. 
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 VOTAZIONE 

 
 

 Totale dei presenti: 16 

 Risultato della votazione: Respinto 

 Favorevoli ████  4 
Sorci Roberto, Armezzani Lorenzo, Silvi Danilo, Arteconi Vinicio 

 Contrari ████████████  12 
Anibaldi Andrea, Ricciotti Marta, Guida Giacomo, Balducci Giovanni, Ghidetti Nadia Enrica Maria, 
Pallucca Barbara, Monacelli Graziella, Aniello Oreste, Paladini Paolo, Ragni Riccardo, Trombetti Fausto, 
Spreca Massimo 

 Astenuti    
 

 Non votanti    
 

   
 

12 Punto 12 ODG  
MOZIONE: DISPONIBILITA' DI UNA PALESTRA PER LE 
ATTIVITA' DI EDUCAZIONE MOTORIA DELLA SCUOLA 
PRIMARIA "G. MAZZINI". 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Passiamo ora alla mozione numero 12 che è proposta dal consigliere Armezzani ed ha ad 
oggetto “Disponibilità di una palestra per le attività di educazione motoria della scuola primaria 
Mazzini”, prego consigliere Armezzani. 
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 LORENZO ARMEZZANI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA 

Grazie Presidente, questa mozione è un po', anche essa risalente, perché è di ottobre. Racconto 
la situazione per chi non la conosce, ovvero, il Consiglio Comunale lo conosce tutto, sappiamo 
benissimo che la scuola Mazzini, poi lo ha ribadito anche l'Assessore in apertura della seduta, 
gli alunni della scuola Mazzini, sono attualmente al seminario. Il problema che c'è stato indicato, 
che c'è stato emarginato, e che noi presentiamo qui, all'attenzione del Consiglio e della Giunta 
è che, quest'anno non c'è la disponibilità della palestra per lo svolgimento dell'attività di 
educazione motoria come era, come c'era lo scorso anno; attualmente i bambini e le bambine 
utilizzano un'aula più grande, per sostanzialmente giocare un po' a palla e così tanto che, alcune 
bambine, alcune bambine che non giocano a calcio, non fanno proprio attività per niente. Lo 
spazio non è assolutamente idoneo per svolgere attività educazione motoria. Per le classi 
quarta e quinta, e queste sono notizie successive al deposito di questo atto, visto che 
l'insegnamento di educazione motoria prevede l'impiego anche di un esparto, se non sbaglio, 
queste sono informazioni che mi sono state date dalla scuola, è stato organizzato un servizio 
di navetta che garantisce alla quarta e la quinta l'attività di educazione motoria. Purtroppo, 
stando a quanto detto dall'Assessore in apertura, la scuola rimarrà lì almeno fino al 7 marzo, 
poi sappiamo che ci saranno i tempi per il trasloco, quindi sarà lì una bella, una bella battaglia 
anche trovare modi e tempi per trasferire la scuola, però, presumiamo in maniera pessimistica 
o forse realistica che, almeno fino a 30 marzo la scuola lì non si sposterà e forse, a quel punto, 
si arriverà alle vacanze di Pasqua che è più facile. No ottimo, quindi magari fine marzo si 
cominceranno a fare attività di trasloco, però sono ulteriori altri due mesi per cui i monelli non 
faranno attività motoria. Allora, la mozione chiede questo, cioè, noi, a ottobre, avevamo fatto 
un'indagine molto veloce e con i limiti delle risorse di un consigliere minoranza, però la 
disponibilità di quella palestra c'era, a ottobre, oggi non lo sappiamo, l'oggetto della mozione è, 
chiede che il Sindaco si attivi per provvedere a una soluzione perché, in questo momento, 
l'attività didattica, non è competente perché manca un pezzo, per quanto poche ore la 
settimana, però, vorrei farvi pensare a quei bambini che, l'unica attività motoria di sport che 
fanno è quella che fanno a scuola, per cui non riuscire a fare neanche quelle due ore la 
settimana per mancanza di spazi è comunque un ulteriore aggravamento, una situazione che 
è già compromessa, per cui la mozione ha questo per oggetto impegna il sindaco a provvedere 
senza ulteriori ritardo all'adozione di ogni atto amministrativo necessario garantire lo 
svolgimento delle lezioni di educazione motoria in una palestra adeguata, per disponibilità di 
spazio e di tempi, grazie. 
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

grazie consigliere Armezzani, prego consigliere Pallucca. Visto prego 
 

 BARBARA PALLUCCA 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Visto che l'Assessore ha chiesto la parola, lascio, io lascio la parola all'Assessore  
 

 

 LORENZO VERGNETTA 
Assessore alla rigenerazione urbana 

Allora diciamo che il consigliere Armezzani ha esposto in maniera abbastanza, abbastanza 
chiara la problematica. Diciamo che mi permetto di fare delle, delle precisazioni che ci aiutano 
anche a capire la situazione e come come poter affrontarla. E’ chiaro che noi, a fine dello scorso 
anno scolastico, quindi nel mese di, tra giugno e luglio, avendo ovviamente contezza che i lavori 
avrebbero comportato comunque un allungo rispetto alla data di scadenza iniziale, che era di 
settembre, anche in virtù di una variante, che poi è stata approvata per risolvere alcune alcuni 
aspetti, avevamo interloquito con gli allora responsabili dell'istituto comprensivo e, in 
particolare, con chi, diciamo, si occupava di quel Plesso scolastico per definire le modalità di 
organizzazione ai fini della ripresa della scuola , anche ascoltando quelle che erano le diciamo, 
le, che era stata l'esperienza del primo anno all'interno del seminario e di tutte le strutture che 
erano state utilizzate; l'esperienza rispetto all'uso della palestra del private, che il Comune ha 
preso in affitto, per i mesi, se non erro, ottobre, maggio dello scorso anno scolastico, 
l'esperienza della scuola, non del Comune, è stata un'esperienza abbastanza negativa, se non 
molto negative, in quanto la scuola ha lamentato che i riscaldamenti venivano accesi in maniera 
inadeguata, che c'erano dei rapporti con il gestore, non del tutto idilliaci… e, a fronte di ciò, nella, 
appunto, con gli allora responsabili della scuola ipotizzammo, dal momento che si parlava 
comunque principalmente dei mesi ottobre novembre e parte di dicembre, ipotizzammo una 
gestione dell'attività, della attività fisica, ripensata all'interno degli spazi del seminario, il quale 
prevede anche uno spazio esterno abbastanza ampio, abbastanza ampio. A fronte di ciò, dopo 
l'avvio dell'anno scolastico, e con anche, a seguito del cambio, diciamo, di tutta la dirigenza e la 
gestione anche del plesso, la scuola ha fatto richiesta della, appunto, di poter accedere 
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all'attività in palestra. In virtù di ciò, l'amministrazione, ha messo a disposizione dei ragazzi che 
svolgono la quarta e la quinta elementare, un servizio di trasporto per consentire loro di 
svolgere attività in un luogo idoneo. La scelta della quarta e della quinta non è stata fatta in 
base a un criterio, diciamo, di carattere così generico ma perché, queste due classi, dispongono 
di un'ora in più per l'effettuazione dell'attività fisica, cioè, fanno due ore a settimana, mentre i 
ragazzi della prima e della seconda e della terza elementare fanno soltanto un'ora, che fanno 
peraltro con l'insegnante curriculare e non con un insegnante specifico per l'educazione fisica. 
A fronte di ciò, sperando appunto, che nel mese di gennaio, avessimo potuto, fossimo potuti 
rientrare nella scuola canonica, lo ritenevamo una soluzione compatibile e abbiamo chiesto, 
diciamo, alla scuola, di poter pazientare. A fronte di ciò, ovviamente è chiaro, che ora, ci si pone 
di fronte almeno un mese in più rispetto a quello che abbiamo detto nel senso che l'obiettivo di 
questa amministrazione,a fronte appunto, del programma lavori presentato dall'impresa, è di 
rientrare a scuola non oltre il 15 di marzo, e quindi, diciamo, anche le attività di trasloco, 
saranno fatte nei modi e nelle forme che riusciremo a fare, prima possible, insomma però non 
eccedendo i… cioè, non appena la scuola sarà pronta, noi faremo immediatamente lo 
spostamento, quindi, in questa fase, per noi è sicuramente improbabile riaprire il colloquio con 
il privato che gestisce quella palestra, anche per modi e forme che diciamo, non è che abbiamo 
ritenuto completamente idonee per l'ente. Quello che noi abbiamo proposto alla scuola in 
realtà, in sede di una delle ultime riunioni, è la possibilità di accorpare l'orario dell'educazione 
fisica anche dei piccolo, per consentire magari di fare uno spostamento una volta ogni due 
settimane, quindi le due ore, accorparle in due, cioè, due settimane in una, in modo tale che, 
ogni 15 giorni venivano trasportati per due ore, perché due ore è un tempo consono per fare 
avanti e indietro da una palestra. Rispetto a questa possibilità, non mi pare che ci sia stato 
l'accoglimento della scuola, di questa proposta, sebbene comunque risulta una  questione 
molto complessa per anche per le nostre attività di trasloco, quindi diciamo, io, in questa fase, 
sperando appunto che circa in un mese e poco più riusciamo a riportare i ragazzi a scuola, mi 
sentirei di mantenere l'attuale organizzazione. E’ chiaro che, ovviamente il Consiglio è sovrano, 
nel senso, non, purtroppo, diciamo, ovviamente qualsiasi, oggi a bilancio non abbiamo risorse 
per, né per acquisire in affitto, insomma, la palestra, né per altre particolari attività. Ovviamente 
questa è una mozione impegnativa da un punto di vista anche economico, quindi in quanto tale, 
diciamo, non ha molto, non trova molto senso, nella questione, nel senso che, se anche se 
anche decidessimo di farlo, avremo di fronte tempistiche che richiedono variazioni di bilancio e 
reperimento delle risorse che probabilmente ci porteranno ai tempi che abbiamo già, che ho già 
prospettato in precedenza. 
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Assessore Vergnietta, prego consigliere Pallucca. 
 

 BARBARA PALLUCCA 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Eh sì. Infatti avevo chiesto prima la parola ma poi ho lasciato all'Assessore che spiegasse, 
proprio perché volevo chiedere al consigliere, di ritirarla questa mozione, perché capisco il 
momento in cui era uscita, che era ottobre, insomma in cui è stato presentato e a questo punto 
sarebbero stati anche cinque mesi, ma, se dobbiamo affrontare una variazione di bilancio, un 
accordo con qualcuno, perché abbiamo sentito che la palestra lì non va bene, trovare dove 
portarli arriviamo a marzo, cioè sappiamo benissimo quali sono i tempi dell'amministrazione; 
sembra insomma quasi superfluo votarla, ecco.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Pallucca. Prego consigliere Armezzani proponente. 
 

 LORENZO ARMEZZANI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA 

Sì, mi state facendo la richiesta della collega Pallucca, la richiesta cosa da amministratore io, io 
emargino, il mio ruolo è emarginare un problema che noi chiediamo all'amministrazione di 
farsene carico, questo è l'oggetto della mozione, perché potrebbe, certo è vero, che può 
comprendere un’ aggravio di costi, la soluzione delle navette appena prospettata l'Assessore, 
non ho idea di che costi potrebbe comportare. Ma l'oggetto della mozione emarginaun 
problema, e noi oggi scommettiamo che il 15 marzo va tutto bene. Noi ce lo auguriamo. Ma già 
a settembre, scommettevamo che era andato tutto bene, altrimenti c'è il rischio che questo, 
questa, questo pezzo dell'offerta formativa per un anno completo, l'anno scolastico, non verrà 
assolto. Poi, che sia responsabilità della scuola che ha sottovalutato la programmazione, 
oppure un errore di comunicazione tra Enti, io questo non lo posso sapere, io oggi so che ci sono 
bambini che non svolgono attività motoria del tutto, perché non  partecipano al gruppi sportive, 
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non fanno nulla se non correre un'ora a settimana intorno ad un'aula che, praticamente, è 
grande quanto una grande aula di scuola insomma, se per farsene… oggettivamente piccolo. 
L'atto non è di per sé particolarmente impegnativo, soltanto che, l'amministrazione, tenga 
presente questo problema e che si attivi, e che poi valuti costi, benefici o quant'altro e non 
scommetta sul 15 marzo. Perché scommettiamo tutti su 15 marzo ma scommettere su 15 
marzo, secondo la mia posizione, è cattiva amministrazione e dirò di più, non è competenza 
dell'Assessore ai lavori pubblici farsi carico di questo problema, è fuor di dubbio, la competenza 
dei lavori pubblici o rigenerazione urbana è quella, per l'appunto, di seguire che, la realizzazione 
delle opere nel modo migliore, più efficiente, e nel minor tempo e questo, è il lavoro che 
l'Assessore sta facendo con le critiche che dai banchi dell'opposizione vengono a volte anche 
con gli apprezzamenti eccetera. Questo è un problema di carattere educativo e formativo, cioè 
questa Giunta, come io ho denunciato fin dall'inizio dell'insegnamento, non ha una delega alla 
pubblica istruzione. Quindi non è responsabilità dell'Assessore Vergnetta questa cosa, ma non 
so neanche di quale Assessore sia responsabilità perché non c'è proprio la delega alla Pubblica 
Istruzione, e non c'è neanche il Sindaco al quale avrei potuto rivolgere questa domanda. Cioè 
questo non è un problema, il problema di spazio è secondario, il problema principale è che 
stiamo, che attualmente, nostri cittadini anche molto piccoli, sei, sette, otto anni, non stanno 
fruendo del diritto, che viene riconosciuto dalla Costituzione, alla formazione complete, 
compresa quella motoria. La mozione chiede che la Giunta, per tramite di lei, di un potenziale 
Assessore alla Pubblica Istruzione, si facesse carico di questo.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Armezzani, prego consigliere Pallucca 
 

 BARBARA PALLUCCA 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Chiedo una sospensione per vedere un possibile emendamento, volevamo presentare in caso 
un emendamento. Proponiamo una sospensione, propongo una sospensione.  
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 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Dieci minuti e le mettiamo in votazione chiaramente, se ci abbiamo… prego consiglieri, allora la 
proposta del consigliere Pallucca di avere una sospensione, sono le 19:32 fino alle 19:45, poi 
alle 19:45 riprendiamo. Quindi metto in votazione la richiesta di sospensione, prego consiglieri 
votazione aperta sulla richiesta di sospensione fino alle 19:45.  
Spreca, Trombetti, Sorci, Armezzani, Sorci, Trombetti. Perfetto, votazione chiusa presenti 15 
consiglieri, votanti 15, favorevoli 15, contrari nessuna, astenuti nessuno, viene concessa una 
sospensione fino alle 19:45. 

 

 VOTAZIONE 

Consiglieri 
 

 Totale dei presenti: 15 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli ███████████████  15 
Monacelli Graziella, Ragni Riccardo, Silvi Danilo, Aniello Oreste, Ricciotti Marta, Pallucca Barbara, 
Arteconi Vinicio, Balducci Giovanni, Paladini Paolo, Guida Giacomo, Ghidetti Nadia Enrica Maria, Spreca 
Massimo, Armezzani Lorenzo, Trombetti Fausto, Sorci Roberto 

 Contrari    
 

 Astenuti    
 

 Non votanti    
 

   
 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Riprendete i vostri posti e riprendiamo dall'appello del Segretario Generale. 
Prego, prego Segretario, grazie.  
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 FABIO TROJANI 
Segretario Generale 

Sì, eccoci. Grazie allora Gergo Daniela, assente, Balducci Giovanni, Monacelli Graziella, Crocetti 
Maria Nair, assenti, Paladini Paolo, Pallucca Barbara, Ducoli Francesco, Spreca Massimo, Ragni 
Riccardo, Aniello Oreste, Ricciotti Marta, Guida Giacomo, assente, Trombetti Fausto, presente?, 
eccolo presente, presente, Ghidetti Nadia Enrica Maria, Sagramola Giancarlo, Anibaldi Andrea, 
Sorci Roberto, Zannelli Leonardo, Minelli Valentina, assente, Biondi Chiara, Pariano Giuseppe 
Luciano, Silvi Danilo, Arteconi Vinicio, Armezzani Lorenzo. 
10 10 assenti, quindi 15 presenti. 

  

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Sono presenti, sono presenti 15 consiglieri, quindi la seduta è validamente composta 
rimangono gli scrutatori di prima, essendo tutti i presenti e lascio la parola, dopo la 
sospensione, al consigliere Barbara Pallucca, prego consigliere. 

 

 BARBARA PALLUCCA 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Presidente. Allora noi abbiamo preparato un impegno e chiediamo un emendamento 
cancellando l'impegno che c'era nella mozione. E chiediamo al consigliere se è possibile 
accettare questo emendamento; per cui cancelliamo tutto  dopo “impegna” tutto quanto e 
l'emendamento è:  “impegna l'amministrazione ad intraprendere ogni azione necessaria per 
garantire un adeguato svolgimento delle lezioni di educazione motoria per gli alunni, e le 
allunne della scuola primaria Mazzini”.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere Pallucca, prego consigliere Silvi. 
 



 

Comune di 
Fabriano 

Giovedì 30 Gennaio 2025 
Punto 12 ODG  

MOZIONE: DISPONIBILITA' DI UNA PALESTRA PER LE ATTIVITA' DI 
EDUCAZIONE MOTORIA DELLA SCUOLA PRIMARIA "G. MAZZINI".  

COMUNE DI FABRIANO 
 
 
 

83 

 
 

 DANILO SILVI 
Consigliere - MISSIONE RINASCITA - Capogruppo 

No, no, io volevo far notare. Vabbè lo potevo dire anche alla fine, che anche questa volta se noi 
ci alziamo dai banchi, non c'è il numero legale, era una cosa che vi volevo far notare. 

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Consigliere Silvi no, adesso via, abbiamo sempre garantito fino adesso il numero legale, in 
questo momento lo garantite voi, ma di certo è su una vostra proposta via, prego proponente 
consiglierei Armezzani sulle emendamento. 

 

 LORENZO ARMEZZANI 
Consigliere - ASSOCIAZIONE FABRIANO PROGRESSISTA 

Sì, l'emendamento, come proponent, lo accolgo aggiungendo, su suggerimento del college Silvi, 
la postilla, la disponibilità della commissione, quindi del Presidente, di poterlo contribuire la 
discussione anche in commissione, se, l'emendamento, così come propost dalla maggioranza, 
attiva un lavoro, allora nella prossima commissione “Servizi Sociali o Pubblica Istruzione”, 
perché l'unica competenza più prossima, la possibilità di poter verificare lo stato dell'arte e 
poter contribuire e poter ragionarne insieme, c'è la nostra piena disponibilità a farlo quindi il 
proponente accoglie l’emendamento.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie consigliere al ARmezzani, quindi l'emendamento viene accolto nella sua integrità, quindi, 
prego il consigliere Pallucca di portare al tavolo della presidenza l'emendamento. ce l'abbiamo 
già quindi integreremo la mozione proposta dal consigliere Armezzani con questo 
emendamento. Mi chiede la parola il consigliere Monacelli, prego consigliere. 
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 GRAZIELLA MONACELLI 
Consigliere - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Grazie Presidente, ovviamente siamo d'accordo e faremo tutte gli approfondimenti necessari 
nella prossima commissione.  

 

 GIOVANNI BALDUCCI 
Presidente del Consiglio - PD PARTITO DEMOCRATICO GHERGO SINDACO 

Perfetto, quindi è stato presentato l'emendamento faremo la doppia votazione, prima 
voteremo l'emendamento, e poi voteremo la mozione così come emendata, quindi consiglieri 
votazione aperta sull'emendamento, prego consigliere esprimere il vostro voto. Sorci, Spreca 
Paladini, Prego, Massimo.  Votazione chiusa. 
Presenti 15, votanti 15, favorevoli 15, contrari nessuno, ha stretto e nessuno quindi 
l'emendamento viene approvato all'unanimità dei consiglieri presenti. 

 

 VOTAZIONE 

 
 

 Totale dei presenti: 15 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli ███████████████  15 
Anibaldi Andrea, Ricciotti Marta, Ragni Riccardo, Pallucca Barbara, Aniello Oreste, Armezzani Lorenzo, 
Balducci Giovanni, Arteconi Vinicio, Trombetti Fausto, Ghidetti Nadia Enrica Maria, Monacelli Graziella, 
Silvi Danilo, Paladini Paolo, Sorci Roberto, Spreca Massimo 

 Contrari    
 

 Astenuti    
 

 Non votanti    
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 VOTAZIONE 

Pongo ora in votazione la mozione così come emendata, prego consiglieri votazione aperta. 
Votazione chiusa, presenti 15, votanti 15, favorevoli 15, astenuti nessuno, contrari nessuno, la 
mozione avente ad oggetto “Disponibilità di una palestra per le attività di educazione motorie da 
scuola primaria Mazzini” è approvata all'unanimità dei consiglieri presenti così come emendata.  
Ora, ho avuto modo di poter parlare con il sindaco Daniela Gergo, che era al Ministero, su questo 
confronto con la Beko, sul tema della difficoltà, e lo conosciamo tutti, che c'è su questo tema, su 
questa trattativa. Diciamo che in sintesi è stato aggiornato l'incontro al prossimo 10 febbraio, così 
come dicevamo prima, l'impresa si è dichiarata disponibile ad aprire un confronto aumentando il 
capitale investito da 100 milioni a 300 milioni e, su questi temi poi ci sarà l'impegno, che verrà 
valutato e verificato a partire dal 10 febbraio prossimo venturo. Il Sindaco farà poi una 
comunicazione, insieme agli altri presenti, ufficiale, di cui tutti ne avremo conoscenza. Questa è la 
sintesi molto stringata dell'incontro di oggi, quindi, alle ore 19:57 con l'accordo di tutti e con il bene 
placido di tutti, chiudiamo questa sessione del Consiglio Comunale; consiglieri, assessori, dipendenti, 
buona serata e buona cena. Il Consiglio Comunale è chiuso. 

 

 Totale dei presenti: 15 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli ███████████████  15 
Monacelli Graziella, Ragni Riccardo, Pallucca Barbara, Anibaldi Andrea, Spreca Massimo, Aniello 
Oreste, Balducci Giovanni, Armezzani Lorenzo, Ghidetti Nadia Enrica Maria, Arteconi Vinicio, Ricciotti 
Marta, Trombetti Fausto, Silvi Danilo, Paladini Paolo, Sorci Roberto 

 Contrari    
 

 Astenuti    
 

 Non votanti    
 

   
  


